

К63.3(2)622.91

0-66

Орловская областная публичная библиотека
им. И. А. Бунина

ОРЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ В ГОДЫ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ



УКАЗАТЕЛЬ ЛИТЕРАТУРЫ

Орел 2003

Орловская областная публичная библиотека
им. И. А. Бунина

ОРЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ В ГОДЫ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ

К 60-летию Орловско-Курской битвы

УКАЗАТЕЛЬ ЛИТЕРАТУРЫ

Издательский дом "ОРЛИК"
Орел, 2003

ББК 91.9:63.3(2)622

О-66

Составитель: Л. П. Хоменкова

Редактор: В. Г. Сидоров, Н. З. Шатохина

Ответственный за выпуск: В. В. Бубнов

© Орловская областная публичная библиотека им. И. А. Бунина

От составителя

Настоящий библиографический указатель ставит своей целью познакомить широкие читательские круги с литературой об Орловском крае в годы Великой Отечественной войны: боевых действиях на его территории, оккупационном режиме, борьбе подпольщиков и партизан, освобождении городов и сел Орловщины, восстановлении народного хозяйства, массовом героизме населения.

В указатель включены книги, статьи из сборников и журналов, вышедшие за последние десятилетия, а также отдельные издания 1940-1950-х годов.

Библиографические записи сгруппированы по следующим разделам:

- Орловщина в начале Великой Отечественной войны
- Бои на территории районов и их освобождение
- Орловщина в период временной оккупации
- Орловская стратегическая операция (12 июля –18 августа 1943 г.)
- Боевой путь частей и соединений
- Партизанское движение на Орловщине
- Герои Советского Союза – уроженцы области
- Орловцы на фронтах Великой Отечественной войны
- Восстановление народного хозяйства на Орловщине
- Тыл – фронт
- Увековечение памяти воинов, погибших на Орловщине

Внутри разделов записи расположены в алфавите авторов и заглавий. Материал частично аннотирован. Все библиографические записи пронумерованы.

Справочный аппарат пособия состоит из: указателя авторов и книг, описанных на заглавие, который отражает также имена составителей и редакторов; географического указателя - перечня населенных пунктов Орловской области по административно - территориальному делению в 1941-1945 г. (населенные пункты, указанные в сборнике «Сообщения советского информбюро» приводятся по тексту сборника без указания района).

Указатель имеет широкий целевой и читательский адрес. Он предназначен в помощь педагогической, библиотечно-библиографической и историко-краеведческой деятельности, будет полезен преподавателям, краеведам, библиотечным работникам, студентам, школьникам, всем интересующимся историей родного края. Этим обуславливается его несомненная практическая и информационная ценность.

ОБЩИЕ РАБОТЫ.

1. Будков, А. Д. Область накануне Великой Отечественной войны / *А. Д. Будков // Будков, А. Д.* Орловская область в годы Великой Отечественной войны (22 июня 1941 года – 9 мая 1945 года) / *А. Д. Будков.* - Орел-Курск, 1999. - С. 12 – 16.

2. Будков, А. Д. Хронология основных событий на Орловщине в годы войны. / *А. Д. Будков – // Будков, А. Д.* Орловская область в годы Великой Отечественной войны (22 июня 1941 года – 9 мая 1945 года) / *А. Д. Будков.* - Орел-Курск, 1999. - С. 135 – 147.

3. В боях за Орел: [Сборник] / Под. ред. Н. А. Таленского - М: Госполитиздат., 1944.-296с.

Ликвидация плацдарма немцев с 12 июля по 5 августа 1943 г., бои в районе рек Зуша, Олешня, за с. Апальково Болховского района, оккупационный режим, выводах Чрезвычайной Государственной Комиссии по расследованию гитлеровских злодеяний.

4. В годы великих испытаний // Заветам отцов верны: Краткий очерк истории орловской комсомольской организации: [Сборник статей]. - Тула: Приок. кн. изд-во, 1968.- С. 30-39.

Борьба молодежи с гитлеровскими захватчиками.

5. В тылу врага // Орлиное племя: Из истории орловского комсомола. - Орел, 1959.- С. 117-149.

Массовой героизм молодежи в годы войны.

6. Вечные звезды памяти нашей // Земля Орловская История и современность: Фотоальбом./Сост. Н. Захаров, В. Катанов - Тула: Приок. кн. изд-во, 1992.- С. 114-138

Военные годы орловского края, увековечение памяти погибших, партизанское движение, освобождение г. Орла и районов области.

7. Городу Орлу 400 лет / Ред. С. А. Горлов, А. Ф. Кузьмин. - Тула: Приок. кн. изд-во, 1966.-155с.

Оккупация области, борьба подпольщиков и партизан, освобождение г. Орла и возрождение его из руин и пепла в 1943-1948 годах.

8. Книга памяти. Российская Федерация. Орловская область: В 10 т. /Сост. В. Я Воробьева., Л. Т. Крутых, А. И. Маликов, А. С. Некрасова,

Н. И. Пильков, В. В. Потапов, В. И. Фефелов, Е. В. Чаборина, А. С. Шорохов— Орел: Орелиздат,1995-1998.

Т.1: Болховский район. Верховский район.-1995. – 599с.

Т.2:Глазуновский район. Дмитровский район. Должанский район.-1995. – 608с.

Т.3:Залегощенский район. Знаменский район. Колпнянский район.- 1995. – 688с.

Т.4:Корсаковский район, Краснозоренский район, Кромской район, Малоархангельский район.-1995 - 664с.

Т.5:Ливенский район, Новодеревеньковский район.-1996 - 672с.

Т.6: Мценский район, Новосильский район.-1997 568с.

Т.7: Орловский район, Свердловский район..-1997 – 591с.

Т. 8:Город Орел. –1998, 480 с.

Т.9: Покровский район, Урицкий район.-1998 - 517с.

Т.10: Сосковский район, Троснянский район, Хотынецкий район, Шаблыкинский район.-1998 - 622с.

Даны поименные списки жителей районов, погибших и пропавших без вести в годы войны, воинов из других областей, погибших на территории районов, список воинских захоронений, состоящих на государственном учете (на август 1993 г.), перечень воинских частей, принимавших участие в боевых действиях, хроника освобождения населенных пунктов районов.

9.Книга памяти Орловского района Орловской области. - Орел, 1995.- 142с.

Список погибших в годы войны. Даны краткие биографии Героев Советского Союза, уроженцев области.

10.Мартынова, Н. С. Художественная интеллигенция Орловщины в дни войны./ Н. С. Мартынова //Социологический бюллетень. - Вып.11. – Орел,1992. – С.73-76.

11.Мельников, А. Л. Огнем полковых батарей. – 2-е изд., доп./ А. Л. Мельников - Киев: Политиздат Украины,1990.-335с.

Освободительные бои 856-го Краснознаменного ордена Кутузова полка 283-й Гомельской стрелковой дивизии на территории Мценского, Болховского, Залегощенского, Новосильского, Орловского районов и г. Орла на страницах: 118-129, 149-179, 184-212.

12. На землях Орловины // Не уйдет из памяти война.../ Сост. В. С. Мещеряков. – Орел, 2000. – С.77 – 154.

13. На огневом рубеже Отечественной войны // Орлиное племя: Из истории орловского комсомола. - Орел, 1959.- С.104-116.

14. Орловская область в годы Великой Отечественной войны (1941-1945 гг.): Сб. документов и материалов./Сост.: И. Ф. Смирнов, В. И. Фефелов - Орел: Кн. изд-во, 1960.-496с.

О предвоенной экономике области, начале войны, оккупационном режиме, партизанском движении, освобождении г. Орла и области, помощи тыла фронту, восстановлении народного хозяйства области.

15. Орловская партийная организация в период Великой Отечественной войны. // Очерки истории Орловской организации КПСС.-2-е изд., испр. и доп. - Тула, 1987. - С.207-235.

16. Память о подвиге. Российская Федерация. Орловская область. Сводный том /Сост.: В. А. Пирогов, В. Я. Воробьева. - Орел: Орелиздат, 1998. - 672 с.

Сводный том областной «Книги памяти», посвященный жизни Орловского края в годы Великой Отечественной войны

17. Под знаменем Великого Октября/Сост. С. А. Кирсанов, С. И. Ефремов, И. М. Патенков, И. К. Миронов, В. К. Кузьмин, Н. П. Стрельников, Е. К. Горбов, В. С. Гунали, В. А. Пономарев, А. А. Голубев, Ф. М. Антонов, И. Г. Медведев, В. М. Каплинский.-Орел: Кн.изд-во, 1947.-253с.

Военная и послевоенная Орловщина, борьба народных мстителей, восстановление разрушенного хозяйства.

18. Подвиг ратный, подвиг трудовой: Статьи, очерки, письма, воспоминания /Сост. Д. Сатроненков, В. Г. Высокосов - Тула: Приок. кн. изд-во, 1983.-223с.

Бои на Орловщине, партизанском движении, восстановлении народного хозяйства области, помощи тыла фронту, воспоминания участников боев за освобождение Мценского, Шаблыкинского, Глазуновского, Дмитровского районов в 1943 году.

19. Славное двадцатилетие: Сборник статей / Под ред. И. С. Малышева.-Орел: Кн.изд-во, 1963.-79с.

Патриотическое и партизанское движение, деятельность партийных и комсомольских организаций в 1941г., разгром орловской группировки противника и освобождении Орла, участники боев на орловской земле, восстановление народного хозяйства в 40-50 годы.

20. Соболев, Н. И. Советская печать - мощное оружие партии по разоблачению фашистской пропаганды в годы войны / Н. И. Соболев. // Труды Московского института народного хозяйства. - Вып.31.- М., 1965.- С.164-180.

На материалах Орловской партийной организации: июнь 1941-1943гг.

21.Тимошенко, С. К. К югу от Москвы / С. К Тимошенко //Битва за Москву / Сост. К. И. Буков. – М.,1985.- С.99-111.

Бои на территории Ливенского, Новодеревеньковского, Верховского, Новосильского районов, разгрома Елецко-Ливенской группировки противника в декабре 1941г.

22.Фефелов, В. И. Подвигу жить вечно / В. И. Фефелов.- Тула: Приок. кн. изд-во,1983.-120с.

Предвоенное состояние экономики и культуры, фашистский оккупационный режим, вклад орловцев в победу над врагом, деятельность партизанских отрядов, подготовка к Орловской битве, освобождение г. Орла, восстановление народного хозяйства в послевоенный период.

23.Чаров, С. В годы Великой Отечественной войны /С. Чаров, Г. Чарова. // Чаров, С. Из истории орловской комсомольской организации./ С. Чаров, Г. Чарова - Орел,1968.- С.12-18.

Вклад комсомольцев в дело разгрома фашистов и освобождении области.

24.Шалагинов, Н. Д. Боевые помощники партии / Н. Д Шалагинов. – Тула: Приок. кн изд-во,1979.-192с.

Боевой и трудовой подвиг комсомольцев в годы войны, борьба с фашистскими захватчиками, беззаветный труд по восстановлению разрушенного хозяйства.

25. Шалагинов, Н. Д. Молодая гвардия на войне / Н. Д. Шалагинов // Шалагинов, Н.Д Верность Отчизне/ Н. Д. Шалагинов. – Орел,2000. – С.124-183.

26.Шалагинов, Н. Д. Военно-организаторская деятельность комсомола Орловской области в 1941-1943гг./ Н.Д Шалагинов. - Орел,1973.-40с.

Деятельность комсомольских организаций области по подготовке боевых резервов для Красной Армии и партизанских отрядов.

27.Шалагинов, Н. Д. Трудовой патриотизм комсомольцев и молодежи Орловской области в годы Великой Отечественной войны.. / Н. Д. Шалагинов. - Орел, 1973.-33с.

Роль комсомола в подъеме трудовой активности рабочей и сельской молодежи в 1941-1945гг.

28.Щекотихин, Е. Е. Жестокая память: Неизвестные страницы известной войны / Е. Е. Щекотихин – Орел :Вариант В, 2000 .- 382 с.

Бои на Орловской земле, о людях, завоевавших победу.

ОРЛОВЩИНА В НАЧАЛЕ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ

29.Бережной, И. И. За каждую пядь / И. И. Бережной - Горький : Волго-Вятское кн. изд-во,1987. -271с.

Бои в начале войны в Брянском районе, г. Ливны,

30.Бирюзов, С. С. Под Орлом / С. С. Бирюзов // Бирюзов, С. С. Суровые годы 1941-1945 / С. С. Бирюзов – М., 1966.- С.75-95

Бои под Ливнами и Ельцом в 1941-1942гг.

31.Будков, А. Д. Оборонительные операции на орловском, тульском, курском направлениях и оборона Тулы осенью 1941 года/ А. Д. Будков // Будков, А. Д. Героические сражения Красной Армии в Белоруссии и Центральной России от Бреста до Воронежа.22 июня 1941 г. 8 июня 1942 г./ А. Д. Будков – Орел-Курск,2000. – С. 144-165

32.Будков, А. Д. Орловщина поднимается на защиту Отечества/ А. Д. Будков // Будков, А. Д. Орловская область в годы Отечественной войны (22 июня 1941 г. - 9 мая 1945 г.)/ А. Д. Будков – Орел-Курск,1999.-222с.

33.Гудериан Г. Воспоминания солдата: Пер. с нем. /Г. Гудериан - Ростов н/Д : Феникс,1998.- 544 с.

Сражение за Орел и Брянск в 1944 г. на страницах – 216-237.

34.Еременко, А. И. Враг устремляется на Москву / А. И. Еременко // Брянский фронт / Сост. В. А. Зеболов - Тула, 1973.- С.53-69.

Бои под г. Орлом (брянское направление) в октябре 1941г.

35.История второй мировой войны 1939-1945: В 12-и т.- Т.4.:Фашистская агрессия против СССР. Крах стратегии "молниеносной войны" /Ред. А. А. Гречко. - М.: Воениздат, 1975.-535с.

Бои в 1941 г. в г. Орле и других городах и селах области см.: географ. указатель.

36.Лелюшенко, Д. Д. Москва – Сталинград – Берлин - Прага: Записки командарма.- 4-е изд., испр. / Д. Д. Лелюшенко - М.:Наука,1985.-406с.

Бои под Орлом и в г. Орле в октябре 1941г.-С.37-53.

37.Марковичева, Л. Н. В первые дни и месяцы войны / Л. Н. Марковичева // Образование и общество.-2000.-N 4.-С.92-93

Орел в начале войны 1941 г.

38.Мельников, А. Л. Освободить Ефремов / А. Л. Мельников. // Мельников, А.Л. Огнем полковых батарей.-2-е изд., доп. / А. Л. Мельников. – К., 1990.- С.111-118.

39. Мельников, А. Л. Опять Зуша / А. Л. Мельников // Мельников, А. Л. Огнем полковых батарей.-2-е изд., доп. / А. Л. Мельников. – Киев, 1990.- С.118-129

Начало освободительных боев на Орловщине (декабрь 1941-январь 1942г.).

40.Овчинников, А. Документы говорят – 1941 год // Краеведческие записки. - Вып. 3.-Орел,1999.- С.138-142

41.Орловско-Брянская операция 1941 //Калужская энциклопедия / Под ред. В.Я. Филимонова.- Калуга Изд-во Н. Бочкаревой, 2000.- С.421.

42. Первые месяцы войны // Память о подвиге. Российская Федерация, Орловская область. Сводный том/ Сост. В. А. Пирогов, В. Я. Воробьева - Орел,1998. -С.45-49

43.Рубеж-Ока. // С боями до Эльбы: 1-я дивизия народного ополчения Москвы (60-я стрелковая севско-варшавская) на фронтах Великой Отечественной войны / Сост. С. Я. Гуревич, Н. Я. Шполянский, М. А. Зашибалов. - М, 1979-С.79-97.

Оборона на Зуше под Мценском и бои в районе д. Кривцово Болховского района зимой 1942г.

44.Сандалов, Л. М. Враг устремился на Москву / Л.М Сандалов // Сандалов, Л. М. На московском направлении / Л. М Сандалов – М., 1970.- С.196-227.

Сражения в сентябре - октябре 1941г. против танковой армии Гудериана (в районе Брянск - Орел; Дмитровск - Кромы; Орел – Мценск)

45.Сорокин, К. А. Гвардейский особый. Орловское шоссе. Плечом к плечу / К. А. Сорокин // Сорокин, К. А. За нами Москва! / К. А. Сорокин. - Куйбышев, 1985. - С.146-187.

Бои за Орловское шоссе в районе г. Орла и Мценска осенью 1941г.

46.Шеляков, Н. А. Орел - Мценск. / Н .А. Шеляков. // Шеляков, Н. А. Парашютисты / Н. А. Шеляков. - Саратов,1981.- С.72-82.

Боевые действия парашютистов, пограничников и танкистов 1-го гвардейского стрелкового корпуса в октябре 1941г.

БОИ НА ТЕРРИТОРИИ РАЙОНОВ И ИХ ОСВОБОЖДЕНИЕ.

47.Андреев, А. С ходу в бой. /А. Андреев // Андреев, А. Курская дуга. По военным дорогам: Боевой путь 69-й стрелковой Севской дважды Краснознаменной орденов Суворова и Кутузова дивизии / А. Андреев. – М., 1971.- С.36-95.

Бои в феврале-августе 1943г. в Дмитровском районе.

48.Баграмян, И. Х. На болховском направлении / И. Х. Баграмян // Память о подвиге. Российская Федерация, Орловская область. Сводный том /Сост. В. А. Пирогов, В. Я. Воробьева.- Орел,1998.-С.402-406.

Перечень воинских частей, воевавших на территории Болховского района на странице 324. Хроника освобождения населенных пунктов Болховского района на страницах – 329-330.

49.Баграмян, И. Х. Прорыв сильно укрепленной обороны противника и развитие успеха в ходе контрнаступления под Курском / И. Х. Баграмян // Битва на Курской дуге /Ред. К. С.Москаленко.-М.:Наука,1975.- С.48-57.

50.Батов, П. И. С Курской дуги на запад /П. И. Батов // Батов, П. И. В походах и боях.-4-е изд. / П. И. Батов – М., 1984.- С.268-310.

Подготовка операции по освобождению Дмитровска в августе 1943г.

51.Беляев, Ю. Город прифронтовой / Ю. Беляев // На берегах Быстрой Сосны. - Вып. 5 / Краеведческий музей. - Ливны ,2000 .- С.36-59

52.Бирюзов, С. С. Под Орлом / С. С. Бирюзов // Бирюзов, С. С. Суровые годы 1941-1945./ С. С. Бирюзов – М.,1966.- С.75-95

Бои под Ливнами и Ельцом в 1941-1942 г.г.

53.Бои за Хотынец // Память о подвиге. Российская Федерация Орловская область. Сводный том /Сост. В. А. Пирогов, В. Я. Воробьева. – Орел ,1998. – С. 320-325.

54.Болховская операция // Память о подвиге. Российская Федерация, Орловская область. Сводный том /Сост. В. А. Пирогов, В. Я. Воробьева.- Орел,1998.- С.257.

55.Быковский, И. Т. У родного порога / И. Т. Быковский //Воронежский добровольческий.- Воронеж: Центр, 1972.- С.10 9-111.
Освобождение Верховского района.

56.Будков, А. Д. Битва на огненной дуге. Орел-Курск-Белгород/ А. Д. Будков. - Орел-Курск, 1997-1998. –С.22-25.

57.Будков, А. Д. Бои за Колпны, Косоржу, Фатеж, Щигры / А. Д. Будков // Будков, А.Д. Битва на огненной дуге Орел-Курск-Белгород/ А. Д. Будков. – Орел-Курск, 1997-1998.-С.22-24.

Освобождение п. Колпны 3 февраля 1943 г.

58.Будков, А. Д. Танковые бои под Мценском /А. Д. Будков // Будков, А. Д. Героические сражения Красной Армии в Белоруссии и Центральной России от Бреста до Воронежа.22 июня 1941 г.- 8 июня 1942 г. / А. Д. Будков. – Орел-Курск, 2000. – С .149-150.

59.Доманк, А. Артиллерия в операции «Кутузов»/А. Доманк // Доманк, А. На огневых рубежах. Артиллеристы в Курской битве.- Воронеж, 1984. – С.146-175.

О наступлении в трех направлениях: болховском, орловском и кромском.

60.Елисеенко, Д. К. Прорыв обороны противника 8-м гвардейским стрелковым корпусом 11-й гвардейской армии западного фронта в Болховской операции (июль 1943 г.) / Д. К. Елисеенко // Прорыв подготовленной обороны стрелковыми соединениями: Сб. статей. / Д. К. Елисеенко, А. Ф. Смекалов. – М.,1957.- С.37-80.

61.Еровой, Ф. М. На острие клина. Каверзная речушка. Село Жирятино / Ф. М. Еровой // Еровой, Ф. М. Только крепче выходили из огня / Ф. М. Еровой – М., 1972.- С.41-93.

Бои на территории Глазуновского и Кромского районов в июле 1943 г.

62.Жуков, Ю. Первый воин /Ю. Жуков // Жуков, Ю. Люди сороковых годов: Записки военного корреспондента.-2-е изд., перераб. и доп. / Ю. Жуков - М., 1975.-С.37-43.

Участие танковой бригады им. Катукова в боях у с. Первый воин Мценского района 5-6 октября 1941г.

63.Записка пяти защитников Глазуновки 12 июня 1943г. // Говорят погибшие герои: Предсмертные письма советских борцов против немецко-фашистских захватчиков (1941-1945).-М., 1986.- С.243-244.

64.Еськов, Д. П. Это было под Орлом /Д. П. Еськов // Дорогой мужества/Сост. В. А. Кузнецов, А. Г. Иванов. - М.,1988.- С.211-223.

Бои 13-го отдельного тяжелого гвардейского танкового полка в районе Новосила в мае 1943г.

65.Ковалев, Ф. В. За землю родную / Ф. В. Ковалев // Ковалев, Ф. В. Ливны / Ф. В. Ковалев - Тула,1980.- С.90-106..

Первые дни войны. Ливенцы - участники боев на родной земле и на других фронтах.

66.Кудреватых, Л. Прощальный залп / Л. Кудреватых // Кудреватых, Л. Отчизны верные сыны /Л. Кудреватых. – М., 1970. - С.31-34.

Подвиг братьев С. М. и Н. М. Овинниковых в боях за Дмитровск в августе 1943г.

67.Лапонов, А. А. Живые идут вперед /А. А. Лапонов. - Кн. 1.-Орел: Орелиздат, 1996.-304 с.

Воспоминания о Шаблыкинском районе в годы Великой Отечественной войны.

68. Макашов А. Восстановление / А. Макашов // Макашов, А. Ровесник Москвы / А. Макашов - Орел,1972.-С.210-228.

Бои с октября 1941г. по день освобождения г. Мценска ,участники этих боев, восстановление города после освобождения.

69.Макашов, А. Вставай, страна огромная! / А. Макашов // Макашов, А. На семи холмах / А. Макашов. - Тула, 1988.- С.149-231.

Первые дни войны, оккупация г.Мценска, бои 1941-1943гг., участники этих боев.

70.Макашов, А. За землю родную / А. Макашов // Макашов, А. Ровесник Москвы / А. Макашов. - Орел, 1972.-С.117-195.

71.Мотырев, Г. По велению сердца / Г. Мотырев // Подвиг пермских танкистов. - Пермь, 1970.-С.33-42.

Бои под Болховом в 1943г.

72.Музалев, И. Н. Освобождение /И. Н. Музалев // Музалев, И. Н. Дмитровск/ И. Н. Музалев. - Тула,1987. -С.75-82.

Освобождение Дмитровска.

73.Новиков, Н. Н. Длинной в год / Н. Н. Новиков // Новиков, Н. Н. Пять шагов жизни / Н. Н. Новиков. –Минск, 1970.- С.53-94.

Участие танкистов 3-й гвардейской танковой армии в контрнаступлении в районе д. Юдино Малоархангельского района на страницах – 65-74.

74.Плотников, Ю. В. Планирование и осуществление взаимодействия в армейских наступательных операциях /Ю. В Плотников //Битва на Курской дуге /Ред. К. С.Москаленко.-М.,1975.-С.105-111.

Болховская операция 1943г.; участие 11-ой гвардейской армии в контрнаступлении.

75.Пустовалов, Б. М. Весна на Курской дуге / Б. М. Пустовалов // Пустовалов, Б.М. Те триста рассветов/ Б. М. Пустовалов. - М., 1990.- С.38-75.

Бои на территории Орловской области.

76.Пухов, Н. П. 1942 год /Н. П. Пухов // Пухов, Н. П. Годы испытаний / Н. П. Пухов - М.,1959.-С.16-23.

Провал наступления немецких войск в направлении Ливны - Елец в ноябре- декабре 1942 г.

77.Романовский, Н. Как мы подбили три машины. Засада /Н. Романовский // Романовский, Н. По фронтовым дорогам: Рассказы, очерки, фронтовые дневники, письма.- Воронеж,1971.- С. 146 – 165.

Бои летом 1942 г. в Верховском и Залегощенском районах.

78.Сандалов, Л. М. Разгром вражеских полчищ в Орловско-Курской битве /Л. М. Сандалов // Сандалов, Л. М. На Московском направлении / Л. М. Сандалов. – М.,1970.- С.335- 361.

Бои в районе Болхова , Мценска, Орла, Хотынца.

79.Секирин, М. К. Через всю войну: Очерки о войне 13-й армии / М. К. Секирин, И. М Белкин, В. М. Дорошенк. - М.:Наука,1991.- С.43-127.

Бои на территории Малоархангельского, Троснянского, Кромского районов, оборона по рекам Фошня и Тим с 1941 по 1943г.г.

80.Сорокин, К. Л. Орловское шоссе /К. Л. Сорокин // Сорокин, К.Л Трудные дни сорок первого / К.Л. Сорокин. - М.,1991.- С.133-147.

Бои 1-го гвардейского корпуса юго-западнее Мценска 6-7 октября 1941г.

81.Стрехнин, Ю. Тросна /Ю. Стрехнин //Стрехнин, Ю. В степи опаленной. - М.,1984.-С.142-155.

Мужество воинов 645-го полка 202-й стрелковой дивизии, отличившихся в боях за освобождение Тросны летом 1943г.

82.Строки памяти. Список земляков, погибших в Великой Отечественной войне (1941-1945 г.г.) // Меж колосьев и трав: Сборник статей и очерков /Под ред. Г. Лазарева. - Орел, 2000.- С. 168-170.

Уроженцы Урицкого района.

83.Тимофеев, Н. А. На Орловском направлении /Н. А. Тимофеев // Тимофеев, Н. А. Звезды на броне / Н. А. Тимофеев. - М., 1971.- С.49-67.

Бои 91-й отдельной Фастовской танковой бригады за д. Собакино Залегощенского района в июле-августе 1943г.

84.Тимошенко, С. К. К югу от Москвы / С. К. Тимошенко// Битва за Москву / Сост. К. И. Буков. – М.,1975.- С.96-109.

Бои на территории Ливенского, Верховского, Новосильского, Новодеревеньковского районов. Разгром Елецко-Ливенской группировки противника в декабре 1941 г.

85.Хелемский, Я. На темной ели звонкая свирель / Я. Хелемский. - М.: Дет. лит.,1973.- 286с.

Освобождение от оккупации тургеневских мест: Спасского-Лутовинова, Мценска, Бежина Луга ,Орла летом 1943 года на страницах – 110-178.

86.Хелемский, Я. Несколько возвращений /Я. Хелемский // Очерки о Великой Отечественной войне 1941-1945.-М.,1975.- С.242-277.

Боевые события в районе Спасского-Лутовинова летом и осенью 1942 г.

87.Щекотихин, Е. Мценский выступ / Е. Щекотихин // Щекотихин, Е. Жестокая память. Неизвестные страницы известной войны/Е. Щекотихин. - Орел, 2000.- С.55-97.

ЕЛЕЦКО-ЛИВЕНСКАЯ ОПЕРАЦИЯ. (декабрь 1941 г.)

88.Баграмян, И. Х. Так начиналась война. /И. Х. Баграмян -3-е изд. - Киев: Политиздат Украины,1984.-495с.
См. с. - 458-469.

89.Елецкая наступательная операция //Секирин, М. Через всю войну: Очерк о воинах 13-й армии / М. Секирин, И. Белкин, В. Дорошенко. - М., 1991. - С. 43-54.

Действия 13-й армии в декабре 1941 г., участники боев.

90.Козин, Н. Д. Гвардейцы в боях /Н. Д. Козин. - Барнаул: Алт. кн. изд-во,1975.-239с.

Участие в операции 52-й гвардейской дивизии на страницах – 60-65.

91.Крюченкин, В. Д. Конногвардейцы /В. Д. Крюченкин // Крюченкин, В. Д. От солдата до генерала / В. Д. Крюченкин. - М.,1958.- С. 83-88.

Участие в боях пятого кавалерийского корпуса в Елецкой операции.

92.Москаленко, К. С. На юго-западном направлении 1941-1943: Воспоминания командира/К. Москаленко.-2-изд., испр. и доп.- Кн.1. – М.:Наука,1973.-454с.

Елецкая операция.

93.Нестеренко, А. И. По тылам врага /А. И. Нестеренко // Нестеренко, А.И. Огонь ведут «Катюши» / А.И. Нестеренко. - М.,1975.- С.71-85.

Разгром елецкой группировки врага.

94.Паротькин, И. Елецкая операция /И. Паротькин, В. Кравцов. - М.:Воениздат,1943.-23с.

Развитие и завершение операции.

95.Первое наступление // В пламени сражений: Боевой путь 13-й Армии /Сост. М.К. Секирин, А.М. Щербаков, В.М.Дорошенко.-М.,1972. - С.46-68.

Боевые действия войск 13-й армии в декабре 1941г., зимой 1942г.

96.Якубсон, О. Ливенский щит /О. Якубсон // Наше наследие/Краеведческий музей. - Вып.2.-Ливны,1999.- С. 28-105.

БОИ У С.КРИВЦОВО (Февраль-март1942г.)

97.Анохин, Н. И. Ради жизни на земле (Кривцовский мемориал). - Орел,1983.- 28с.

Боевые действия 3-й и 61-й армий в феврале-марте 1942г. (Болховская операция). Даны краткие характеристики 6, 60, 287-й стрелковых дивизий. Дается описание мемориала.

98.Анохин Н. Ради жизни на земле /Н. Анохин // Была война: Сборник воспоминаний. - Тула,1990.- С.355-367.

О боях на участке Кривцово – Чегодаево - Городище с 16 февраля по 18 марта 1942г.

99.Горб, М. Г. Гвардия не знает преград /Горб, М. Г. // Горб, М. Г. Страну заслоня собой / М. Г Горб. - М.: Воениздат, 1976.- С.122-143.

100.Щекотихин, Е. Наша печаль и боль / Е. Щекотихин//Щекотихин, Е. Жестокая память. Неизвестные страницы известной войны /Е. Щекотихин. - Орел :Вариант В, 2000.- С.29-53.

ОРЛОВЩИНА В ПЕРИОД ВРЕМЕННОЙ ОККУПАЦИИ.

101.Балакин Ю. Н. Горькая память: Очерки. /Ю. Н. Балакин - Орел:Поиск,1992.-115с.

Террор и насилие в годы оккупации области на страницах – 5-17, 59-67.

102.Барсукова, И. Е. Музей в оккупированном Орле/ И. Е. Барсукова // Мир и музей.- 2002.- N 1-2- С.16-19

103.Борьба трудящихся Орла против немецко-фашистских оккупантов// Город Орел / Сост. Е. Захарик, Б. Антипов, С. Кирсанов, М. Колоколов. -Орел,1955.- С.36-46.

104.Будков, А. Д. Орловский край в период оккупации врагом /А. Д. Будков // Будков, А. Д. Орловская область в годы Великой Отечественной войны (22 июня 1941 года – 9 мая 1945 года) / А. Д. Будков. - Орел-Курск,1999.- С. 68-106.

105.Верт, А. Орел в период немецкой оккупации: личные впечатления. /А. Верт Россия в войне 1941-1945 / А. Верт. - М.,1967- С.495-504.

106.Зверства немцев в Орловской области // Зверства немецко-фашистских захватчиков: Документы. - Вып.9/ Сост. Ф. Г. Потемкин.- М.,1943. - С.39-47.

Злодеяния и зверства на территории Колпнянского, Покровского районов.

107.О злодеяниях немецко-фашистских захватчиков в городе Орле и Орловской области : Сообщение Чрезвычайной Государственной Комиссии по установлению и расследованию злодеяний немецко-фашистских захватчиков и их сообщников.- Орел: Госполитиздат,1943.-15с.

108.Оденков, А. Ф. Политическая работа партии среди населения оккупированной советской территории:(1941-1944) / А. Ф. Оденков - М.: Мысль, 1971.-358с.

Распространение листовок и газет в тылу врага на Орловщине.

109.Обращение к гражданам районов Орловской области, временно захваченных врагом // Память о подвиге. Российская Федерация. Орловская область .Сводный том /Сост. В. А. Пирогов, В.Я. Воробьева. – Орел ,1998. - С.198-199.

110.Постановление 4-й орловской областной конференции комсомола. - Орел, 1944.-26с.

Работа областного комитета ВЛКСМ в годы оккупации.

111.Рыжкин, Г. В. Страницы ливенской жизни : Краеведческие очерки/ Г. В. Рыжкин.- Орел: ОГТРК,1996.-175 с.

Подвиг ливенских девушек в годы оккупации фашистами на страницах – 31-38.

112.Саран, А. Аграрная политика оккупационных властей на Орловщине в 1941-1943 г.г./ А. Саран //Краеведческие записки/Областной краеведческий музей. - Вып.3.- Орел, 1999.- С . 165-196.

113.Скосырев, П. Хамманы и актаны: (Коменданты и подкоменданты) / П. Скосырев // Лежнев, И. Палачи Европы / И. Лежнев. - М.,1945.- С.207-218.

Зверства немецко-фашистских захватчиков. По материалам газеты «Речь»

114.Сообщения советского информбюро: В 8 т. - М.: Изд-во Совинформбюро, 1942-1945.

Т.1.-С.256,259,290,305,333,366,375,.

Т.2.-С.67,90,119,129,163,259,298,310,344,360;

Т.3.-С.34,36-37,39,46,56,107,110,117,130,133,135,162,204,237,266-267,274,285,287,292;355,372,378;

Т.4.-С.107,115,135,150157,165,325,392;

Т.5.-С.38,47,56,64,78,81-82,84,92151,159,164,201,207,233;

Т.6.- С.263.

Зверства немецко-фашистских захватчиков на Орловщине.

115.Старых Т. Н. Оккупационный режим фашистских захватчиков–режим террора и насилия / Т. Н. Старых // Память о подвиге. Российская Федерация. Орловская область. Сводный том /Сост. В. А. Пирогов, В. Я. Воробьева. – Орел ,1998. – С. 85-93.

116.Тетерев, Н. На грани смерти /Н. Тетерев //Была война...- Тула, 1990. - С .68-142.

Оккупация г. Малоархангельска и борьба подпольщиков с фашистами.

117.Тимашева Т. О крестных ходах в Орле в начале 40-х годов / Т. Тимашева //Сборник Орловского церковного историко-археологического общества. - Вып.1(4).-Орел ,1999.-С.119-126.

118.Щеглов, Д. Три тире: (Дневник офицера)/Д. Щеглов – М.: Сов. писатель. -352с.

Освобождение г. Орла, жизнь населения в период оккупации на страницах – 40-88.

119.Яковлев, П. А. .В годы суровых испытаний(1941-1943г.г.) / П. А. Яковлев // Яковлев, П. А. Путь длиною в 220 лет/ П. А. Яковлев, В. М. Мамошина, А. А.Сорокина.-Орел,2002.-С.109-134

ОРЛОВСКАЯ СТРАТЕГИЧЕСКАЯ НАСТУПАТЕЛЬНАЯ ОПЕРАЦИЯ (12 ИЮЛЯ -18 АВГУСТА 1943г.)

120.Антохин, В. В. Поле под Прохоровкой: Записки краеведа/ В.В. Антохин. - Орел: 3-е июля, 1996.-133с.

Воспоминания ветерана 120-й гвардейской стрелковой Гуртьевской дивизии

121.Баграмян И. Х. Крах "Цитадели" /И. Х. Баграмян // Баграмян, И. Х. Так шли мы к победе/И. Х. Баграмян. - М., 1988. - С.378-424.

Замысел и подготовка операции, разгром Болховской группировки гитлеровцев силами 8-го гвардейского стрелкового корпуса, наступление 11-й и 16-й гвардейских дивизий в направлении Хотынца.

122.Баринов, Д. М. Орловские дороги /Д. М. Баринов // Баринов , Д. М. Гвардейский Нежинский Кузбасский/ Д. М. Баринов. - Кемерово,1985.- С.63-95.

Дана схема боевых действий на орловском направлении (17.07-11.08. 1943г.) на страницах – 64-65.

123.Батов, П. И. С Курской дуги на Запад /П. И. Батов // Батов, П. И. В походах и боях / П. И. Батов.- 4-е изд. -М.,1984.- С.268-310.

Операция на Курской дуге, в том числе в районе городов Ливны и Дмитровск.

124.Белявский, В. А. Курская битва. Освобождение Орла / В. А. Белявский // Белявский, В. А Стрелы скрестились на Шпрее. - М.,1973.- С.72-130.

Разработка штабом 63-й армии наступательной операции на орловском направлении и освобождение г. Орла.

125.Бессмертный подвиг /Сост. В. А. Пирогов , А. Ф. Макушев , П. И .Фролов ,Э. Д.Дорофеев. - Орел: Орелиздат, 1995.-240 с.

О Героях Советского Союзах ,воевавших на территории края .О полных кавалерах орденов Славы. Хроника дат освобождения Орла и районных центров области от немецко-фашистских захватчиков

126.Битва на Огненной дуге. Орел-Курск-Белгород /Под. ред. А. Д. Будкова.- Орел-Курск, 1998.-182с.

127.Будков, А. Д. Разгром врага на западе Орловской области. Взятие Брянска и Бежицы / А. Д. Будков // Будков, А. Д. Орловская область в годы Великой Отечественной войны (22 июня 1941 года – 9 мая 1945 года) / А. Д. Будков. - Орел-Курск,1999.- С. 144-162.

128.Габов, С. Путь открывали саперы / С. Габов // Габов, С. Саперы огненной дуги: Инженерные войска в Курской битве /С. Габов. - Воронеж, 1987.- С.151-206.

Действия саперов на территории г. Орла и области в июле-августе 1943г.

129.Гавриков, Ф. К. Юго-восточнее Орла /Ф. К. Гавриков // Военно-исторический журнал.-1988.-N 7.- С.61-65.

130.Горбатов, А. В. Вперед! /А.В. Горбатов // Горбатов, А. В. Годы и войны/ А. В. Горбатов .- 2-е изд. -М.,1989.- С.214-246.

Бои 3-й армии Брянского фронта по ликвидации орловского плацдарма врага и освобождении г. Орла в июне-августе 1943г.

131.Горбатов, А. В. Выстояли и победили /А. В. Горбатов // Память о подвиге. Российская Федерация. Орловская область. Сводный том /Сост. В.А. Пирогов, В.Я. Воробьева.-Орел,1998.- С.430-434.

132.Доманк, А. Ответный удар / А. Доманк // Доманк, А. Тыл огненной дуги. / А. Доманк - Воронеж, 1989.- С.186-260.

Участие тыловых служб в Орловско-Курской битве.

133.Дунаев, П. М. Первый салют / П. М. Дунаев // Всегда впереди: Воспоминания ветеранов партии - участников Великой Отечественной войны / Сост. И. П. Лопухов - М.,1987.- С.78-90.

Бои в июле 1943г. под Орлом.

134.Жутиков, А. И. Битва на Огненной дуге /А. И. Жутиков // Образование и общество.-2002.- N 4. - С. 85-88.

135.Жутиков, А. Операция «Кутузов» и ее историческое значение / А. Жутиков //Краеведческие записки/Областной краеведческий музей. - Вып.3.- Орел,1999.-С. 215-220.

136.Зашибалов, М. А. Битва за Орел /М. А. Зашибалов // Память о подвиге. Российская Федерация. Орловская область Сводный том /Сост. В. А. Пирогов, В.Я. Воробьева.-Орел,1998.- С. 444-450.

137.Из сообщений советского информбюро о событиях 2 мая-26 авг. 1943 г. на территории Орловской области // Память о подвиге. Российская Федерация. Орловская область Сводный том /Сост. В. А. Пирогов, В.Я. Воробьева.-Орел,1998.- С.346-360.

138.Иноземцев, Н. Н. Снова фронт. Орловское направление (с 10 мая по 15 августа 1943 г.) /Н. Н. Иноземцев // Иноземцев, Н. Н. Цена победы в той самой войне : Фронтовой дневник / Н. Н. Иноземцев. - М., 1995.- С. 92-111.

139.Казаков, М. И. Над картой былых сражений. - М.:Воениздат,1965.- 286с.

Подготовка Брянского фронта к наступательной операции в январе - июле 1942 г. на страницах – 82-101,193-201.

140.Как был ликвидирован Орловский выступ //Брянский фронт /Сост. В. А. Зеболов. - Тула ,1973.- С.145-196.

141.Карпов, А. Битва под Орлом. /А. Карпов - М.: Госполитиздат,1943.- 30с.

Боевые действия в июле – августе 1943 г., освобождение г. Орла.

142.Колесников, А. Боевые действия 1417-го САП на Центральном и Брянском фронтах /А. Колесников // Колесников, А. Здравствуй, отец. / А. Колесников.- Железногорск, 1996-1997.- С.35-54.
«Операция» Кутузов»

143.Контрнаступление советских войск на Орловском плацдарме. Освобождение Орла // Битва под Курском.-М.,1963.- С.83-108.
Даны схемы боев.

144.Коренев, А. С. Подмосковье – Брянск - Курская дуга. //А. С. Коренев. Они участники великой войны /Сост. А. Н. Голубкова, Ю. П. Лукин, А. В. Митрофанова. - М.,1966.- С.9-66.

Оборонительные работы военных строителей на рубеже Мценск - Орел.

145. Мельников, А. Л. Боевое знамя/А. Л. Мельников // Мельников, А.Л. Огнем полковых батарей.-2-е изд., доп./А. Л. Мельников.- Киев, 1990.- С.194-203.

146. Мельников, А. Л. Впереди Орел/А. Л. Мельников // Мельников, А.Л. Огнем полковых батарей.-2-е изд., доп. /А.Л. Мельников. - Киев, 1990.- С.203-212.

147. Мельников, А. Л. К берегам Днепра/А. Л. Мельников // Мельников, А. Л. Огнем полковых батарей.-2-е изд., доп./А. Л. Мельников. - Киев, 1990.- С.212-220.

Начало наступательных действий орловско-курского направления .
Освобождение г. Орла.

148. На Курской дуге //Великая Отечественная война Советского Союза 1941-1945:Краткая история. - М.,1984.- С.211-230.

О разгроме орловской группировки немцев в июле 1943г.

149. Огненная дуга // 1418 дней войны.: Из воспоминаний о Великой Отечественной. - М. ,1990.- С. 298-331.

150. Орловская битва //Память о подвиге. Российская Федерация. Орловская область. Сводный том /Сост. В. А. Пирогов, В. Я. Воробьева.- Орел,1998.- С.217-360.

151. Орловская наступательная операция (12 июля-18 августа)1943 г.) // История военного искусства: В 2 – х т.-Т.2.-М.,1963.- С.252-258.

О стратегическом плане проведения операции.

152. Орловская операция// Шаги Великой Победы: Альбом/ Сост. М. И. Глубоцкий, В. Д. Дементьев, В .М. Змитриенко. - М.,1978.- С. 126-131

153.Освобождение городов: Справочник по освобождению городов в период Великой Отечественной войны 1941-1945/Сост. М. Л. Дударенко, Ю. Г. Перечнев, В.Т. Елисеев. - М.:Воениздат,1985.-598с.

О соединениях и частях Советских Вооруженных Сил, освобождавших города области. Приводятся даты оккупации и освобождения городов: Болхов(С.52); Дмитровск-Орловский (С.83-84); Ливны (С.140); Малоархангельск(С.150); Мценск (С.162); Новосиль (С.172); Орел (С.178).

154. Пирогов, В. Подготовка к решающей схватке /В. Пирогов // Память о подвиге. Российская Федерация. Орловская область. Сводный том /Сост. В. А. Пирогов, В. Я. Воробьева.-Орел,1998.- С.240-251.

155.Подорожный, Н. А. По дорогам юности моей /Н. А. Подорожный. - М.:Воениздат,1987.-156с.

Боевые события на территории Орловщины в июле 1943г.(С.3-26).

156.Прозктор, Д. М. Пылающая земля Курской дуги/Д. М. Проэктор // Проэктор, Д. М. Агрессия и катастрофа. Высшее военное руководство фашистской Германии во второй мировой войне.1939-1945.-Изд.2-е, перераб. и доп / Д. М. Проэктор.-М.,1972.-С.535-559.

Бои на орловском плацдарме.

157.Разгром орловской группировки немцев //Битва под Курском : Краткий очерк. - М.,1945.- С.29-61.

Болховская и Орловская операция в июле-августе 1943г.

158.Разгром орловской группировки// Память о подвиге. Российская Федерация. Орловская область. Сводный том /Сост. В. А. Пирогов, В. Я. Воробьева.-Орел,1998.- С. 252-254.

159.Сандалов, Л. М. Историческая битва /Л. М. Сандалов // Память о подвиге. Российская Федерация. Орловская область. Сводный том /Сост. В.А. Пирогов, В.Я. Воробьева.-Орел,1998.- С. 438-441.

160.Смирнов, Е. И. Фронтовое милосердие / Е. И. Смирнов - М.: Воениздат,1991.-428с.

О Курской битве на страницах – 208-221.

161.Сообщения советского информбюро: В 8 т.-Т.5:июль-декабрь 1943 года. - М.:Совинформбюро, 1944.-316с.

Боевые события с 5 июля по 12 августа 1943г. Даются даты освобождения городов и деревень Орловщины (С. 11-74).

162.Стариков, В. Начало. Первые бои. Мы наступаем. Натиск. Разгром / В. Стариков // Стариков, В. Память моя - солдаты: Записки о войне / В. Стариков. – Свердловск ,1971.- С.3-65.

Бои на Орловщине в июле-августе 1943г.

163.Телегин, К. Ф. На огненной дуге /К. Ф. Телегин // Память о подвиге. Российская Федерация. Орловская область. Сводный том /Сост. В. А. Пирогов, В. Я. Воробьева.-Орел,1998.- С. 435-437.

164.Федин К. В Орловской битве /К. Федин // Победа: Публицистика. Очерки/ Сост. А. Кривицкий - М.,1984.-С.197-205.

Планы и проведение летней кампании 1943 г. по уничтожению орловской группировки противника.

165. Фомичев, М. Огненные версты / М. Фомичев. – Челябинск: Южно-Уральское кн. изд-во, 1969.-308с.

О наступательной операции (С. 32-86). О боях за села Борилово, Злынь Болховского района (С. 56-78), за с. Шахово Урицкого района (С. 84-85).

166. Чтобы жить: 50-летию Орловско-Курской битвы посвящается. - Орел, 1993.-16 с.

167. Штеменко, С. М. В генеральном штабе /С. М. Штеменко // Память о подвиге. Российская Федерация. Орловская область. Сводный том /Сост. В.А. Пирогов, В.Я. Воробьева.-Орел, 1998.- С.428-429.

ОСВОБОЖДЕНИЕ г. ОРЛА.

168. Бои за Орел // Память о подвиге. Российская Федерация .Орловская область. Сводный том /Сост. В.А. Пирогов, В.Я. Воробьева.-Орел, 1998.- С. 311-317.

169. Будков, А. Д. Освобождение Орла от немецко-фашистских оккупантов /А. Д. Будков // Будков, А. Д. Орловская область в годы Великой Отечественной войны (22 июня 1941 года – 9 мая 1945 года) / А. Д. Будков. - Орел-Курск, 1999.- С.107-143.

170. Доклад начальника гарнизона г. Москвы и командующего особой армией ПВО Народному Комиссару обороны о производстве салюта в честь освобождения г. Орла // Великая Отечественная война: Краткий исторический справочник. - М., 1990. -С.447.

171. Жуков, Г. К. Разгром фашистских войск в районе Курска, Орла, Харькова. / Г. К. Жуков // Жуков, Г. К. Воспоминания и размышления./ Г. К. Жуков - М., 1969.- С.463-521.

Ход сражения на Орловском выступе.

172. Из боевого донесения командования Брянского фронта Верховному Главнокомандующему об освобождении г. Орла // Великая Отечественная война: Краткий исторический справочник. - М., 1990. -С.447.

173. Калачев, В. Под Орлом /В. Калачев // От Москвы до Берлина. - М., 1966.- С.294-303.

174. Колтунов, Г. А. Разгром орловской и белгородско - харьковской группировок вермахта, Операция «Кутузов»/ Г. Колтунов, Б. Соловьев //.- Курская битва. – М., 1973.-С.71-92.

Освобождение Болхова и Орла.

175.Контрнаступление советских войск на орловском направлении. Освобождение г. Орла // История Великой Отечественной войны Советского Союза 1941-1945: В 6-ти т.- Т.3: Коренной перелом в ходе Великой Отечественной войны (ноябрь 1942-декабрь 1943).-М.,1961.- С.276-285.

176.Маркин, И. И. Первый салют Родины /И. И. Маркин // На Курской дуге. - М.,1961.- С.73-102.

Ликвидация орловского плацдарма в июле-августе 1943г.и освобождение г. Орла.

177.Нестеренко, А. И. В Курской битве /А. И. Нестеренко // Нестеренко, А. И. Огонь ведут "катюши"- М.,1975.- С.216-226.

Применение реактивного оружия войсками Брянского фронта в боях на Болховском (Толкачевский узел) и Орловском направлениях в июле-августе 1943г.

178.Овчинников, А. Бои на подступах к Орлу /А. Овчинников // Память о подвиге. Российская Федерация. Орловская область. Сводный том /Сост. В.А. Пирогов, В.Я. Воробьева.-Орел,1998.- С. 75-82.

179.Рокоссовский К. К. Крах «Цитадели»/К. К. Рокоссовский // Память о подвиге. Российская Федерация. Орловская область. Сводный том /Сост. В.А. Пирогов, В.Я. Воробьева.-Орел,1998.- С. 414-427.

180.Якубовский И. И. Земля в огне. /И. И. Якубовский - М.:Воениздат,1975.-567с.

Участие 3-й гвардейской танковой армии в боях на подступах к г. Орлу (С. 130-150).

БОЕВОЙ ПУТЬ ЧАСТЕЙ И СОЕДИНЕНИЙ

181.Батов П. Преследуя противника /П. Батов // Провал операции "ЦИТАДЕЛЬ" (Разгром немецко-фашистских полчищ в битве на Курской дуге). - Изд. 2-е, испр. и доп. /Сост. И. М. Данишевский. - М.,1967.- С.248-271.

Операция 65-й армии на Дмитровск-Орловском направлении в июне-июле 1943г.

182.Валит, Ю. З. Орлы, на Орел! /Ю. З. Валит // Валит , Ю. З. Алтай-Орел – Мекленбург / Ю. З. Валит .- Барнаул,1977.- С.69-116.

Бои 380-й стрелковой дивизии в июле-августе 1943г. на территории Новосильского, Залегощенского, Орловского районов.

183.Васенков, В. И. Брянская Пролетарская / В. И. Васенков, Б. Н. Ильицкий. – Тула.: Приок. кн. изд-во, 1982.-199 с.

О боевом героическом пути 331-й стрелковой дивизии.

184.Горбатов А. Битва за Орел /А. Горбатов // Провал операции "ЦИТАДЕЛЬ" (Разгром немецко-фашистских полчищ в битве на Курской дуге). - Изд.2-е, испр. и доп. /Сост. И. М. Данишевский. - М.,1967.- С.184-198.

Бои 3-й армии на подступах к Орлу в июле-августе 1943г.

185.Горчаков, П. А. Время тревог и побед /П. А. Горчаков. - М.:Воениздат,1977.-272с.

Бои 280-й стрелковой дивизии под Орлом в 1942г. (С.3-58,83-110).

186.Гудзь, П. И. Грянул бой/ П. И. Гудзь // Провал операции "ЦИТАДЕЛЬ" (Разгром немецко – фашистских полчищ в битве на Курской дуге). - Изд. 2-е, испр. и доп. /Сост. И. М. Данишевский. - М.,1967.- С.27-49.

Бои 8-й стрелковой дивизии в районе Глазуновка – Малоархангельск в июле 1943г.

187.Давыдов, П. М. Начало Великой Отечественной /П. М. Давыдов // В огне трех войн. - Ставрополь,1972.-С.146-158.

Военные действия 41-й кавалерийской дивизии на территории Орловской области в декабре 1941г.

188.Двадцатая армия // Великая Отечественная война. 1941-1945: Энциклопедия. - М.,1985.- С.231.

189.Дорогами славных побед: Туристские маршруты по местам боев советских войск с немецко-фашистскими захватчиками в Орловской области летом 1943 года.-2-е изд. - Орел,1973.-103с.

Боевые действия дивизий на территории области.

190.Елисеенко, Д. К. Прорыв обороны противника 8-м гвардейским стрелковым корпусом 11-й гвардейской армии Западного фронта в болховской операции (июль 1943 г.) / Д. К. Елисеенко, А. Ф. Смекалов //Прорыв подготовленной обороны стрелковыми соединениями: Сборник статей. - М.,1957.- С. 37-80.

191.Замыслов, А. На «Огненной дуге»/А. Замыслов // На берегах быстрой Сосны/ Краеведческий музей. - Вып.5. – Ливны. -2000.- С. 60-62.

Боевые действия 9-й артбригады.

192. Коновалов, В. А. 283-я стрелковая дивизия в боях на орловском направлении. /В. А. Коновалов //Курская битва /Под ред. И. В. Паротькина. - М.,1970.- С. 324-338.

193. Лапонов, А. А. Живые идут вперед/А, А. Лапонов

Кн.1.- Орел: Орелиздат,1996.-304 с.;

Кн.2.- Орел: Орл. правда,2000.-456с.

Боевой путь 6-го отдельного Львовско-Берлинского гвардейского полка связи орденов Богдана Хмельницкого, Александра Невского, Красной Звезды.

194. Майоров, Г. Н. Обнаженные нервы войны: Неизвестные страницы летописи Великой Отечественной войны / Г. Н. Майоров. - Тула : Приок. кн. изд-во,1991.-165с.

О женском орудином расчете, воевавшем на Орловщине.

195. Мальков, Д. К. На Болхов и Орел /Д. К. Мальков // Мальков, Д. К. Сквозь дым и пламя: Боевой путь 12-й гвардейской Пинской Краснознам. ордена Суворова стрелковой дивизии/ Д. К. Мальков.- 2-е изд., доп. - М., 1970.- С.65-71.

Бои в июле-августе 1943г.

196. Мурзаев, Н. В операции «Кутузов» /Н. Мурзаев // Мурзаев, Н. Стрелковые соединения и части в Курской битве / Н. Мурзаев. - Воронеж, 1987.- С. 175-230.

197. Мурзаев, Н. На орловско-курском направлении. Пехота Огненной дуги/Н. Мурзаев // Мурзаев , Н. Стрелковые соединения и части в Курской битве / Н. Мурзаев. - Воронеж ,1987.- С.47-98.

198. Наступление началось//Сибиряки - гуртьевцы - гвардейцы. - Омск: Огиз,1944.- С.21-28.

Участие дивизии в боях за Орел в августе 1943г.

199. Не уйдет из памяти война.../Сост. С. П. Цырфа.- Орел: Изд-во Полиграфический комбинат «Орел»,2000.-373 с.

Участие в боях на Орловщине 3-й армии(С.74 –154).

200. Орлов, И. Делегация прибыла /И. Орлов // Орлов, И. Из первой стрелковой/ И. Орлов. - М.,1965. - С.33-60.

201. Речицко-радомская истребительно-противотанковая артиллерийская бригада // Великая Отечественная война.1941-1945 :Энциклопедия. - М.,1985.- С.610.

202.Речицкая стрелковая дивизия. // Великая Отечественная война.1941-1945 :Энциклопедия. - М.,1985.- С.610.

203.Ровенская стрелковая дивизия // Великая Отечественная война.1941-1945 :Энциклопедия. - М.,1985.- С.614.

204.Теремов, А. П. Орловский выступ / А. П. Теремов // Теремов А. П. Пылающие берега / А. П. Теремов. - М.,1965. - С.3-43.
Действия 108-й стрелковой дивизии в 1943 году в боях под Орлом.

205.Тимофеев, В. А. На фронте /В. А. Тимофеев // Тимофеев , В. А. Товарищи летчики: Записки авиационного командира. / В. А. Тимофеев - М.,1963.-С.277-302.
Взаимодействие авиасоединений и танкового корпуса.

206.Щекотихин, Е. Е. Моряки – тихоокеанцы в битве за Орел / Е. Е. Щекотихин. - Орел : Издатель Александр Воробьев, 2001.-480с.

16-Я ЛИТОВСКАЯ СРЕЛКОВАЯ ДИВИЗИЯ.

207.Бернотенас, В. В. Лето на земле Орловской /В. В. Бернотенас - Орел:Кн.изд-во,1963.-32с.
Бои дивизии летом 1943г. в Покровском районе.

208.Карвялис, В. Формирование дивизии. Бои на Орловско-Курской земле и в Белоруссии /В. Карвялис // Карвялис, В. Освобождение Литовской ССР от гитлеровской оккупации (1944-1945) / В. Карвялис. - Вильнюс,1975-С.133-155.
Бои дивизии в феврале 1942,1943г.г.

209.Ликас, А. Л. Есть Литва на Орловщине/А. Л. Ликас // Ликас, А. Л. Братья сражаются вместе/ А. Л. Ликас. - М.,1973-С.68-80.
Бои дивизии в 1943г. на орловском направлении.

210.Мацияускас, Й. Курская дуга /Й. Мацияускас // Мацияускас, Й. Родина зовет/ Й. Мацияускас. - М.,1960.- С.125-166.
Участие в боях под Орлом в 1943г.

211.Щекотихин, Е. Им надо ставить золотые памятники /Е. Щекотихин // Щекотихин, Е. Жестокая память. Неизвестные страницы известной войны./ Е. Щекотихин. - Орел , 2000.- С. 9-289

212.Яцовскис, Е. Я. До деревни Литва в Орловской области /Е. Я. Яцовскис // Яцовскис, Е. Я. Забвению не подлежит / Е. Я. Яцовскис. - М.,1985.- С.113-129.

Бои под Орлом в июле-августе 1943г.

129-я ОРЛОВСКАЯ КРАСНОЗНАМЕННАЯ ОРДЕНА КУТУЗОВА СТРЕЛКОВАЯ ДИВИЗИЯ

213.В боях за Орел // Дивизия первого салюта. - М.,1984.- С.69-113.

Участие дивизии в боях за с. Сетуха Залегощенского района в июле 1943г.

214.Давыдов, П. М. Путь солдата / П. М. Давыдов. - Ставрополь: Кн. изд-во,1964.-372с.

Бои 41-й кавалерийской дивизии в 1941г. в районе Мценска и Болхова (С. 297-302,327-335).

215.Дунаев, П. М. Первый салют /П. М. Дунаев // Всегда впереди: Воспоминания ветеранов партии - участников Великой Отечественной войны / Сост. И. П. Лопухов - М.,1987.- С.78-90.

Бои в июле 1943 г. под Орлом.

216.Карташов, Л. С. На огненной дуге /Л. С. Карташов // Карташов, Л. С. От Подмоскovie до Кенигсберга: Боевой путь 83-й гвардейской стрелковой дивизии / Л. С. Карташов. - М.,1980.- С.48-64.

Об участии дивизии в освобождении города Орла.

217.Курсов, П. И. Контрнаступление на огненной дуге / П. И. Курсов // Курсов, П. И. Потомкам в наследство: Воен.- ист.очерк о боевом пути 2-й Московской - 129-й Орловской Краснознаменной ордена Кутузова стрелковой дивизии. - Йошкар-Ола,1982.- С.85-122.

О боях за Сетуху Залегощенского района в июле 1943г.

218.Курсов, П. И. На Орловском выступе /П. И. Курсов // Курсов, П. И. От Москвы до Эльбы / П. И. Курсов. – Йошкар-Ола: Марийск кн. изд-во,1973. - С.98-137.

Участие 129-й Орловской стрелковой дивизии в боях на территории Новосильского, Залегощенского, Орловского районов в июле-августе 1943г. и освобождении г. Орла.

БРОНЕТАНКОВЫЕ ВОЙСКА

219. Будков, А. Д. Кто же освободил Орел /А. Д. Будков // Будков, А.Д. Орловчане на фронтах Великой Отечественной войны. 22 июня 1941г.-9 мая 1945 г. /А. Д. Будков. - Орел – Курск, 1999-2000.- С. 113-121

О танкистах, освобождавших Орел.

220. В битве под Курском //Гвардейская танковая/ Сост. И. Ф. Высоцкий, М. Е. Макухин, Ф. М. Сарычев, М. К. Шапошников. - М., 1963.-С.24-61.

Бои 2-й гвардейской танковой армии на территории Глазуновского , Малоархангельского, Кромского районов в апреле-августе 1943г. Даны схемы боев.

221. Ветров, А. А. Южнее Орла /А. А. Ветров // Ветров, А. А Так и было / А. А. Ветров. - М., 1982.- С.133-154.

Участие в боях 15-го танкового корпуса 3-й гвардейской танковой армии в июле-августе 1943г. под Орлом, в районе г. Мценска, с. Сосково, п. Кромы , Станового Колодезя ,с. Александровка.

222. Джанджгава, В. Н. Немеренные версты: Записки комдива /В. Н. Джанджгава. - М.: ДОСААФ СССР, 1979.-271с.

Бои 3-й танковой армии в 1943г. за с. Борки Верховского района, с. Степь и с. Урицкое Урицкого района, д. Гнилец Кромского района.

223. Жуков, Ю. Знакомство в Чисмене. Это было под Орлом. Первый Воин. /Ю. Жуков // Жуков, Ю. Люди сороковых годов: Записки военного корреспондента / Ю. Жуков. - 2-е изд., перераб. и доп. - М., 1975.- С. 21-47.

О командире танковой бригады М.Е. Катукове, героях-танкистах А. Бурде, Д. Лавриненко, И. Любушкине и др.

224. Лившиц, Я. Л. Восьмидневные танковые бои под Орлом /Я. Л. Лившиц // Лившиц, Я. Л. Первая гвардейская танковая бригада в боях за Москву/ Я. Л. Лившиц. - М., 1948.- С.13-78.

Бои 4-й танковой бригады на направлении Орел - Мценск.

225. Майоров, Г. Н. Обнаженные нервы войны /Г. Н. Майоров. - Тула: Приок. кн. изд-во, 1991.- 165с.

Участие женщин в боевых действиях в составе противотанковой артиллерии в Колпнянском, Новосильском, Верховском, Болховском, Урицком районах.

226. На Курской дуге //3-я гвардейская танковая: Боевой путь 3-й гвардейской танковой армии/ Под ред. А. М. Зварцева.-М., 1982.- С.61-86.

Участие в Орловской операции в июле 1943г.

227. На полях Подмосквья // Советские танковые войска 1941-1945: Военно-ист. очерк / Сост. И. Е. Крупченко, И. М. Ананьев, Н. Г. Андронников.-М., 1973.- С.35-56.

Боевые действия танковых соединений в районе Мценска и Орла в 1941г.

228. "Ответные удары." // Советские танковые войска 1941-1945: Военно-ист. очерк / Сост. И. Е. Крупченко, И. М. Ананьев, Н. Г. Андронников.-М., 1973.- С.131-137.

Участие танковых войск в ликвидации Орловского плацдарма врага (1943г).

229. Ростков, А. Восемь дней в октябре / А. Ростков // Ростков, А. «Первые гвардейцы – танкисты» / А. Ростков - М., 1975.-С. 73-160.

Бои 4-й танковой бригады под Орлом и Мценском в октябре 1941 г.

230. Юшук, И. И. Бои на Орловском направлении / И. И. Юшук // Юшук, И. И. Одиннадцатый танковый корпус в боях за Родину / И. И. Юшук - М., 1962.- С.28-40.

Участие корпуса в сражениях на территории Знаменского (ныне Хотынецкого) и Урицкого районов в июле-августе 1943г.

30-Й УРАЛЬСКИЙ ДОБРОВОЛЬЧЕСКИЙ КОРПУС 4-Й ТАНКОВОЙ АРМИИ.

231. Зайцев, В. И. Боевое крещение / В. И. Зайцев // Зайцев, В. И. Гвардейская танковая / В. И. Зайцев. - Свердловск, 1989.-С.14-39.

Бои за освобождение Орловской области в 1943 г.

232. Кирсанов, Н. А. Уральский добровольческий танковый / Н. А. Кирсанов // Кирсанов, Н. А. По зову Родины: Добровольческие формирования Красной Армии в период Великой Отечественной войны/ Н.А. Кирсанов. - М., 1974.-С.165-202.

Участие корпуса в боях на территории Болховского и Урицкого районов.

233. Корзников, А. И. Огненная дуга / А. И. Корзников // Корзников, А. И. Уральцев слава боевая/ А.И. Корзников.- Свердловск, 1985.-С.130-141.

234. Родин, Г. С. От Орла до Праги / Г. С. Родин // Родин, Г. С. По следам минувшего / Г. С. Родин. - Тула, 1968.- С.185-239.

Бои на Орловско-Болховском выступе в июле-августе 1943г. Освобождение с. Злынь Болховского района 2-го августа 1943г.

235.Родин, Г. Уральский добровольческий /Г. Родин // Провал операции "ЦИТАДЕЛЬ" (Разгром немецко-фашистских полчищ в битве на Курской дуге). - Изд. 2-е, испр. и доп. /Сост. И. М. Данишевский. - М.,1967.-С.120-135.

Боевые действия 30-го Уральского добровольческого танкового корпуса на северном участке Орловско-Болховского выступа в 1943г.

236.Стариков, В. Начало. Первые бои. Мы наступаем. Натиск. Разгром/В. Стариков // Стариков, В. Память моя - солдаты : Записки о войне/ В. Стариков. – Свердловск ,1971.- С.4-65.

Бои на Орловщине в июле - августе 1943 г.

237.Так добывалась победа: Воспоминания.-Кн.1.-Челябинск: Южно - Уральск. кн. изд-во,1973.-195с.

Участие танкистов в Орловской операции в 1943 г. на территории Болховского, Урицкого и Хотынецкого районов.

ВОЕННО-ВОЗДУШНЫЕ СИЛЫ

238.Александров, С. С. Под Тулой и Орлом /С. С. Александров // Александров ,С. С. Крылатые танки / С. С. Александров. - М.,1971.-С.21-33.

Участие летчиков 3-го штурмового авиационного корпуса в боях в районе Хотынца и Орла летом 1943г.

239.Вишняков, И. А. Испытание мужества. Жаркий июль/ И. А. Вишняков // Вишняков, И. А. На крутых виражах/И. А. Вишняков - М.,1973.- С.113-137.

Боевые действия летчиков эскадрильи им. О. Кошевого в период Орловской наступательной операции.

240.Вишняков, И. А. Орловское небо // Вишняков, И. А. На крутых виражах/И. А. Вишняков. - М.,1973. - С.70-88.

Уничтожение вражеских самолетов на аэродроме Орел -гражданский в августе 1942 г.

241.Дёмин, Н. С. Задача выстоять. Выдержали! Наступательный порыв/ Н. С. Дёмин // Дёмин, Н. С. Война и люди/ Н. С. Дёмин. - М.,1972.- С.42-85.

Операция 2-ой гвардейской воздушно-десантной дивизии в 1943 г. на территории Малоархангельского , Глазуновского и Кромского районов.

242.Ефимов, А. Н. Июль обещает грозу/А. Н. Ефимов // Ефимов, А. Н. Над полем боя/ А. Н. Ефимов. - Ростов н/Д,1984.-С.118-143.

Разгром боевых немецких порядков и техники под Орлом 198-м штурмовым авиаполком в июле 1943 г.

243. Крылов, А. И. К югу от столицы/А. И. Крылов // Крылов, А. И. По приказу Ставки/ А. И. Крылов. - М.,1977.- С.74-89.

Воздушные бои 3-го авиакорпуса в районе Кром осенью 1941г.

244. Кубарев, В. Н. В Орловском небе/В. Н. Кубарев // Кубарев, В. Н. Атакуют гвардейцы/ В. Н. Кубарев. - Таллин,1975.- С.85-145.

Воздушные бои 65-го истребительного гвардейского полка в июле - августе 1943 г. Последний бой Г. Гуськова, уроженца Урицкого района.

245. Соколов, Д. В. На острие атаки/Д. В. Соколов // Соколов, Д. В. В небе над Курской дугой/ Д. В. Соколов. - Воронеж,1985.- С.122-156.

Участие летчиков в разгроме Орловской группировки противника.

246. Тимохович, И. В. Боевые действия военно-воздушных сил в контрнаступлении под Курском /И. В. Тимохович // Тимохович, И. В. Советская авиация в битве под Курском / И. В. Тимохович. - М.,1959.- С.75-115.

Действия советских летчиков в Болховской (12-30 июля) и Орловской(20-30 июля) операциях 1943г.

247. Чечельницкий, Г. А. В преддверии великого сражения/ Г. А. Чечельницкий // Чечельницкий, Г. А. Летчики на войне: Военно-исторический очерк о боевом пути 15-й воздушной армии (1942-1945) / Г. А. Чечельницкий. -М.,1974.- С.49-67.

248. Чечельницкий, Г. А. В пылающем небе огненной дуги/ Г. А. Чечельницкий // Чечельницкий, Г. А. Летчики на войне: Военно-исторический очерк о боевом пути 15-й воздушной армии (1942-1945) / Г.А. Чечельницкий. -М.,1974.- С.68-112.

249. Чечельницкий, Г. А. Эскадрильи взяли курс на Брянск / Г. А. Чечельницкий // Чечельницкий, Г. А. Летчики на войне: Военно-исторический очерк о боевом пути 15-й воздушной армии (1942-1945) / Г.А. Чечельницкий. -М.,1974.- С.113-144.

Участие в операции против группировки противника на Орловско - Брянском плацдарме в мае - сентябре 1943г.

250. Подготовка к битве на Курской дуге // 16-я воздушная: Военно-исторический очерк о боевом пути 16-й воздушной армии (1942-1945).- М.,1973.-С.71-90.

Боевые действия армии в марте - августе 1943г. на участке Орел - Глазуновка – Малоархангельск.

ЭСКАДРИЛЬЯ "НОРМАНДИЯ-НЕМАН"

251.Жоффр, Ф. Асы «Нормандия» / Ф. Жоффр // Память о подвиге. Российская Федерация. Орловская область. Сводный том /Сост. В. .А. Пирогов, В.Я. Воробьева.-Орел,1998.-С. 334-335.

252.Лукашин, В. В небе - "Нормандия"/В. Лукашин // Провал операции "ЦИТАДЕЛЬ" (Разгром немецко – фашистских полчищ в битве на Курской дуге). - Изд. 2-е, испр. и доп. /Сост. И. М. Данишевский. - М.,1967.-С.96-110.

Бои французских летчиков 175-го авиационного полка на Орловском выступе-Болхов, Орел, Хотынец в 1943г.

253.Лукашин, В. И. На Орловском направлении / В. И. Лукашин // Лукашин, В. И. Против общего врага/ В. И. Лукашин. - М.,1976.- С.54-70.

Участие французских летчиков в ликвидации орловской и болховской группировок противника в 1943г. (Болховский, Хотынецкий, Знаменский районы).

254.Щекотихин Е. «Нормандия» в битве за Орел/ Е. Щекотихин. - Орел : Издатель Александр Воробьев,2002.-272с.

255.Щекотихин, Е. Смертью смерть поправ/ Е. Щекотихин // Щекотихин, Е. Жестокая память. Известные страницы известной войны/ Е. Щекотихин. – Орел, 2000.-С. 289-382.

ПАРТИЗАНСКОЕ ДВИЖЕНИЕ НА ОРЛОВЩИНЕ.

256.Азясский, Н. Ф. Партизанская операция "Рельсовая война"/ Н. Ф. Азясский, А. С. Князьков. - М.:Знание,1985.-63с.
События осени 1943г.

257.Азясский, Н. Ф. Плечом к плечу: Действия советских партизан в период подготовки и в ходе Курской битвы. "/ Н. Ф. Азясский, А. С. Князьков. - Воронеж : Центр. - Чернозем. кн. изд-во,1988.-239с.
Вклад орловских партизан в победный исход битвы.

258.Анищенко, Е. Партизанская республика. Героические повествования о народных мстителях Навлинского района Брянщины/ Е. Анищенко. - Тула: Приок. кн. изд-во,1992.-279с.

О параде партизан в Орле.

259. Анищенко, Е. Через толщу лет/Е. Анищенко. - Тула: Приок. кн. изд-во, 1996.-222 с.

О партизанском движении на территории нынешней Брянской области.

260. Богатырев, З. А. «От партизанского отряда к соединению» / З. А. Богатырев // Богатырев, З. А. В тылу врага (Боевая деятельность соединения партизанских отрядов под командованием Героя Советского Союза А.Н. Сабурова)/З. А. Богатырев. - М., 1963.- С.11-85.

261. В тылу врага: Листовки партийных организаций и партизан периода Великой Отечественной войны 1941-1945г.г.-М.: Политиздат, 1962.-344с.

О листовках, издававшихся на территории области (С. 126,127,207, 208,229,230).

262. Гольцова, А. Неизвестные партизанские отряды под Орлом/ А. Гольцова /Краеведческие записки/ Областной краеведческий музей. - Вып.3. - Орел, 1999.-С.156-164.

Партизанские отряды д. Цветынь бывшего Володарского района и отряд им. Чкалова Урицкого района (центр с. Городище).

263. Горшков, А. П. В тылу врага./А. П.. Горшков // Память о подвиге. Российская Федерация. Орловская область. Сводный том. / Сост. В.А. Пирогов, В.Я. Воробьева. —Орел, 1998. —С.451-453.

264. Дандыкин, Т. К. Во имя павших и живых: Партизанская борьба на Брянщине 1941 –1943 г.г./ Т. К. Дандыкин. – Брянск: Изд-во «Придесенье», 2000.-256с.

265. Дандыкин Т. К. Страницы подвига: Военно-хозяйственная и политическая деятельность Компартии в партизанских краях и зонах центра России (1941-1943гг.)/ Т. К. Дандыкин. - Тула: Приок. кн. изд-во, 1979.-207с.

266. За рекою, за Неруссою...- Орел: Кн. изд-во, 1963.-70с.

Деятельность Дмитровского и Троснянского партизанских отрядов

267. Залесский, А. И. В партизанских краях и зонах: Патриотический подвиг советского крестьянства в тылу врага (1941-1944гг.)/А. И.Залесский. - М: Соцэкгиз, 1962.-397с.

О борьбе против оккупационного режима в деревнях, жизни и быте крестьянства на территории партизанских краев и зон на страницах - 13,14,44,57,68, 70,72,74,80-82, 98, 99, 114, 120, 121, 132, 142, 149, 160, 162, 164, 181, 196, 200, 201, 208, 217, 220, 246, 249, 273, 276, 282, 283, 289-291, 297, 303, 308, 327, 328, 354, 358, 361, 365, 368, 370, 377.

268.Зенина, А. Н. Боевое содружество советских партизан в годы Великой Отечественной войны/А. Н. Зенина. – Киев: Наукова думка,1985.-208с.

Взаимодействие Орловских и Брянских партизанских отрядов.

269.Киреева, О. В. В тылу врага (Партизанскими тропами)/ О. В. Киреева // Образование и общество.-2000.-N 4.-С.94-97.

270.Кривицкий, А. Парад партизан в Орле/А. Кривицкий // Кривицкий, А. Не забуду вовек: Записки военного корреспондента/ А. Кривицкий. - М.,1964.- С.147-151.

271.Куприн, Г. Совесть зовет: Записки комиссара/Г. Куприн. - М.: Сов. Россия,1966.- 340с.

Боевая деятельность бригады им. Чапаева Орловского штаба партизанского движения.

272.Лаптев, Ю. О боях-пожарищах, о друзьях- товарищах/ Ю. Лаптев // Лаптев, Ю. Тайное сражение/ Ю. Лаптев. - М.,1968.- С.67-83.

Воспоминания бывшего начальника партизанской разведки А. Г. Москаленко. Действия партизан в район Дмитровска, Тросны, Малоархангельска

273.Логунова, Т. А. Партийное подполье и партизанское движение в западных и центральных областях РСФСР. Июль 1941-1943г.г./ Т. А. Логунова. - М.: Изд-во МГУ,1973.- 228с.

274.Мартынов, М. Орлиное племя/ М.Мартынов. - Орел: Кн. изд-во,1963.-70с.

Героические дела орловских комсомольцев – партизан и подпольщиков.

275.Музалев, И. Н. В партизанском краю/И. Н. Музалев // Музалев, И. Н. Дмитровск/ И. Н. Музалев. - Тула,1987.-С.63-74.

276.О борьбе орловских партизан с немецко-фашистскими захватчиками: Сб. материалов. - Орел,1943.-32с.

277.Партизанские были. - М.:Политиздат,1965.-528с.

Орловский материал на страницах – 233-239, 309-312, 314-316, 318-320, 324, 325, 332, 333, 336-341, 343-345, 359-361, 366, 367, 370, 371, 391, 392, 396-399, 401-403, 413-417, 445, 446, 448-453, 465-471, 472-474, 479-481.

278.Партизанское движение// Память о подвиге. Российская Федерация. Орловская область. Сводный том / Сост. В.А. Пирогов, В. Я. Воробьева.–Орел ,1998. –С.125-132.

279. Пархоменко, П. Я. Борьба народных мстителей в тылу врага на Орловщине в период Великой Отечественной войны 1941-1943г.г./ П. Я. Пархоменко. – Орел,1983.-33с.

Создание Орловского партизанского края, весенне-летних боях 1942г., участия партизан в Орловско-Курской битве.

280.Пережогин, В. Партизанское Подмосковье/ В. Пережогин - М.: Моск. рабочий,1981.-112с.

Вклад орловских партизан в победу под Москвой.

281.Перельгин, В.А. Из окружения и плена – в партизаны/ В. А. Перельгин // Отечественная история.-2000.- N 3. - С.25-33.

282. Подпольное движение// Память о подвиге. Российская Федерация. Орловская область. Сводный том / Сост. В.А. Пирогов, В.Я. Воробьева. – Орел, 1998. – С. 163-180.

283.Пономаренко, П. К. В тылу армии «Центр»/П. К. Пономаренко, В. А. Пережогин // На огненных рубежах Московской битвы / Под ред. С. С. Хромова. – М.,1981.--С. 176-203.

Вклад партизан Орловской области в разгром немецко-фашистских войск под Москвой..

284.Пономаренко, П. К. Всенародная борьба в тылу немецко-фашистских захватчиков 1941-1944/ П. К. Пономаренко. - М.:Наука,1986.-439 с.

О партизанском движении на Орловщине (С. 20, 44, 45, 88, 92, 158, 180, 185, 194, 212, 213, 232, 233, 265, 291-293, 319-321, 326).

285. "Сейчас у нас неважно в Брянском лесу, прижал нас немец": Письма из-за линии фронта // Военно-исторический журнал.-2002.- N 4.-С.9-10.

286.Сообщение Советского Информбюро: В 8 т.- Т.1-5.-М.: Изд-во Совинформбюро,1942-1945.:

Т.1.: Июнь – декабрь 1941. - С.309, 343, 348, 353, 362, 394, 434

Т.2.: Июнь – январь 1942. -С.37-38, 52, 86, 118, 121, 137, 150, 205, 220, 255, 270, 272, 285, 315, 331, 333, 334, 336, 338, 344, 354, 367, 369, 372, 379, 381

Т.3.: Июль – декабрь 1942.-С.6, 8, 22, 25, 58, 65, 67, 80, 87, 94, 100, 107, 114, 135, 142, 145, 150, 190, 197, 199, 209, 211, 213, 227, 228, 234, 239, 253, 255, 262, 263, 269, 273, 274, 280, 282, 286, 291, 294, 302, 304, 316, 322, 350, 370, 375, 378, 388, 397, 412, 428

Т.4.: Январь – июнь 1943.-С.7, 13, 19, 31, 44, 58, 66, 74, 85, 88, 97, 114, 132, 136, 146, 148, 160, 172, 183, 185, 189, 196, 205, 211, 214, 217, 241, 245, 254, 271, 277, 301, 312, 357

Т.5.: Июль – декабрь 1943.-С.5, 8, 19, 33, 49, 66, 84, 96, 119, 131, 137
О действиях партизанских отрядов

Т.1.: Июнь – декабрь 1941.-С.294, 412, 442

Т.4.: Январь – июнь 1943.-С.138

Т.5. .: Июль – декабрь 1943.-С.33, 37, 57, 59

О боях на орловском участке в июле 1943г., об освобождении г. Орла

287.Стельмах, В. М. По зову сердца, по долгу коммуниста: Из опыта работы партийного подполья на оккупированной территории западных областей РСФСР 1941- 1943гг./ В.М. Стельмах. - Тула: Приок. кн. изд-во,1970.-179с.

Список подпольных и партизанских газет, выходивших в тылу врага. Карты-схемы расположения подпольных партийных органов по области.

288.Тетерев, Н. На грани смерти/ Н. Тетерев // Была война...: Сб. воспоминаний. - Тула,1990.- С.68-142.

Подпольная организация "БАМ", действовавшая на территории Мало-архангельского района.

289.Тропкин, Н. В. Коммунисты Орловщины в партизанском движении (1941-1943гг.)/ Н. В. Тропкин // Советские партизаны. - М.,1961.- С.186-239.

290.Фирсанов, К. Ф. Так воевали чекисты/ К. Ф. Фирсанов. - М.:Воениздат,1973.-136с.

Деятельность орловских чекистов в период временной оккупации Орловщины.

291.Шли на битву партизаны: Сб. материалов научной конференции о всенародной борьбе в тылу врага на оккупированной территории Брянщины в период Великой Отечественной войны 1941-1945гг. - Брянск,1972.-312с.

Боевые действия брянских и орловских партизан.

ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ПОДПОЛЬЕ

292.Балакин, Ю. Подпольное движение/Ю. Балакин // Балакин, Ю **Память** о подвиге. Российская Федерация. Орловская область .Сводный том / Сост. В. А Пирогов, В. Я Воробьева. –Орел ,1998. – С.163-180.

293.Балакин, Ю. Солдаты незримого фронта. /Ю. Балакин // Краеведческие записки/ Областной краеведческий музей. - Вып.3.- Орел,1999.-С.142-155.

О подполье в г. Орле.

294. За линией фронта //Незримого фронта солдаты. - Тула,1971.- С.58-372.

Работа чекистов в тылу врага.

295.Касаткин, М. А. В тылу немецко-фашистских армий "Центр" : Всенародная борьба на оккупированных территориях западных областей РСФСР 1941-1943гг./ М. А. Касаткин. - М.:Мысль,1980.-318с.

Создание партийного подполья в области, политическая работа среди населения.

296.Мартынов, М. Подпольный госпиталь: Документальная повесть /М. Мартынов, А. Эвентов. - Тула: Приок. кн. изд-во,1964.-167 с.

297.Мартынов, М. М. Тайна сапожной мастерской /М. М. Мартынов. - Тула: Приок. кн. изд-во,1970. -121с.

Патриотическая деятельность подпольщиков под руководством А.М. Барина в ноябре 1941 г. - феврале 1943г. на территории Малоархангельского , Глазуновского , Колпнянского районов.

298.Мартынов, М. М. Фронт в тылу: Очерки истории борьбы советского патриотического подполья с немецко-фашистскими оккупантами на Орловщине в 1941- 1943гг./ М. М. Мартынов. - Тула: Приок. кн. изд-во,1975.-263с.

299.Стельмах, В. М. По зову сердца, по долгу коммуниста: Из опыта деятельности партизанского подполья на оккупированной территории западных областей РСФСР 1941-1943гг./В. М. Стельмах. - Тула: Приок. кн. изд-во,1971.-179с.

В приложении дан "Список подпольных и партизанских газет, выходящих в тылу врага", а также карты-схемы расположения подпольных партийных органов по области.

300.Цветков, В. Подпольный госпиталь/В. Цветков // Декада-ревю. - М.,1998.-N 14 (авг.). - С.30-31.

ГЕРОИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА - УРОЖЕНЦЫ ОБЛАСТИ.

301.Андреев, И. Герои Советского Союза – уроженцы ливенской земли./И. Андреев На берегах Быстрой Сосны/ Краеведческий музей. - Вып.5. - Ливны, 2000.- С.6-30.

302.Бессмертный подвиг / Сост. В. А. Пирогов, А. Ф. Макушев, П. И. Фролов, Э. Д. Дорофеев. - Орел: Орелиздат,1995.-240 с.

О Героях Советского Союза, воевавших на территории области.

303.Будков, А. Д. Александр Васильевич Горбатов/А. Д. Будков // Будков, А. Д. Орловская область в годы Великой Отечественной войны (22 июня 1941 года – 9 мая 1945 года)/ А.Д. Будков. - Орел-Курск,1999.-С.127-132.

Участие генерала А. В. Горбатова в освобождении г. Орла.

304.Герои Советского Союза, павшие на орловской земле// Память о подвиге. Российская Федерация. Орловская область. Сводный том / Сост. В. А. Пирогов, В.Я. Воробьева. –Орел ,1998. – С.16-24.

305.Герои Советского Союза: Краткий биографический словарь: [В 2т.].-М.: Воениздат, 1987.

Т.1.-1987.-909с.

Т.2.-1988.-862с.

306.Ерёмин, В. П. Герои Советского Союза/В. П. Еремин // Века над Окой / Областной краеведческий музей. -Орел ,1998. - С. 210-216.

307.За землю родную. - Орел: Кн. изд-во,1963.-299с.

308.Ингор, М. Л. Генерал Л.Н. Гуртьев. /М. Л. Ингор. - Орел: Кн. изд-во,1963.-24с.

О командире Сибирской дивизии (308-й стрелковой), генерал-майоре, Герое Советского Союза, погибшем в августе 1943г. при освобождении города Орла.

309.Книга памяти Орловского района Орловской области. - Орел,1995.- 142с.

Даны краткие биографии Героев Советского Союза, уроженцев области.

310.Коновалов, Н. М. Бессмертный подвиг великого народа./Н. М. Коновалов. - Орел: Труд, 2000.-15с.

311.Музалев, И. Н Знатные люди края /И. Н. Музалев // Музалев, И. Н. Дмитровск/ И.Н. Музалев. - Тула,1987. - С.96-97.

О Героях - дмитровцах.

312.Родичев, Н. И нашла звезда Героя/ Н. Родичев // Родичев, Н Домотканная жизнь/Н. Родичев. - Орел,1999.- С.268-277.

Об уроженцах Дмитровского района

313.Рыжкин, Г. В. Страницы ливенской жизни. Краеведческие очерки /Г. В. Рыжкин. - Орел : ОГТРК,1996.- 175 с.

314.Фролов, П. И.. Боевое созвездие орловцев / П. И. Фролов, В. А. Пирогов, А. Ф. Макушев. - Тула: Приок. кн. изд-во, 1985.- 367с.

315.Шалагинов, Н. Д. Гордость Орловского края/Н. Д. Шалагинов //Шалагинов, Н. Д. Верность Отчизне/ Ред. В. М. Катанов, сост. В. А. Пирогов. - Орел,2000.-С.7-30.

О Героях Советского Союза, уроженцах Орловщины.

ОРЛОВЦЫ НА ФРОНТАХ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ.

316.Будков, А. Д. Орловчане на фронтах Великой Отечественной Войны. 22 июня 1941 г. - 9 мая 1945г. / А. Д. Будков. - Орел-Курск,1999-2000.-179с

317.Вдали от Родины /Ред. И. Я. Мосякин. - Орел: Орл. обл. администрация,1996.-271с.

Воспоминания участников партизанского движения на территории Югославии. Более двадцати участников отрядов Сопротивления живут на Орловщине.

318.Засов, И. А. Ветераны России – Поколению XXI века/И. А. Засов.- Орел : Вешние воды, 2000.-52с.

319.Нехай, А. Л. Роль национальных воинских традиций русского народа в свершении победы 1941-1945 г.г./А. Л. Нехай. - Орел,1995.-21с.

Вклад орловцев в свершении победы в Великой Отечественной войне.

320.Романовский, Н. Бессмертный подвиг Бурана Нсанбаева/ Н. Романовский // Романовский, Н. По фронтовым дорогам./ Н. Романовский. - Воронеж, 1971.- С.76-82.

О подвиге Б. Нсанбаева, повторившего подвиг А. Матросова при освобождении д. Лески в феврале 1943г.

ВОССТАНОВЛЕНИЕ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА НА ОРЛОВЩИНЕ.

321.О неотложных мерах по восстановлению хозяйства в районах, освобожденных от немецкой оккупации: Постановление Совнаркома СССР и ЦК ВКП (б) 21 августа 1943г. - Орел,1943.-32с.

Восстановление сельского хозяйства, жилищных заведений и детских домов.

322.Антипов, Б. В. Из прошлого. Орел 1943-1955г.г. Воспоминания архитектора /Б. Антипов. - Орел: Вешние воды,2002.-80 с.

323. Ашихмина, Т.Н. Восстановление и укрепление партийных органов на освобожденной территории Орловской области в годы Великой Отечественной войны/Т. Н. Ашихмина //Научные труды московского института народного хозяйства. - Вып.91.- М.,1971.- С.134-151.

324.Ашихмина, Т.Н. Трудовой подвиг военных лет./Т.Н. Ашихмина - Орел,1969.-31с.

Восстановление промышленности, транспорта и сельского хозяйства в 1943-1945гг.

325.Будков, А. Д. Восстановление народного хозяйства /А. Д. Будков // Будков, А. Д. Орловская область в годы Великой Отечественной войны (22 июня 1941 года – 9 мая 1945 года)/ А. Д. Будков. - Орел-Курск,1999.- С.163-179.

Область в послевоенные годы.

326.Возрождение прифронтовых и освобожденных районов СССР в годы Великой Отечественной войны 1941-1945 годов/ Ред. Ю. Поляков. - М.:Наука,1986.-215с.

Об области на страницах 10, 16, 38, 43, 58, 77, 137, 141, 144, 158, 162, 163, 198, 199, 200, 203, 204, 206.

327.Воробьев, В. Возрождение/В. Воробьев // Память о подвиге. Российская Федерация. Орловская область. Сводный том / Сост. В. А. Пирогов, В. Я. Воробьева. –Орел :Орелиздат,1998. –С.483-489.

328.Ускова, В. Н. Из руин и пепла/В. Н. Ускова // Образование и общество.-2000.- N 4. - С.98-101.-Фото.

329.Федин, К. Освобожденная Орловщина /К. Федин // Подвиг тыла/ Сост. И. И. Рошин, Б. Л. Тихоненко. - М.,1970.-С.130-135.

330.Федоров, О. К. Воссоздание комсомольских организаций Орловской области в годы Великой Отечественной войны / О. К. Федоров. - Орел,1989.-48с.

Работа по восстановлению разрушенного хозяйства области.

331.Федоров, С. И. Возрождение Орла /С.И. Федоров // Федоров, С. И. Очерки архитектуры г. Орла. - Тула, 1992. - С.40-47.

Разработка нового генерального плана по восстановлению разрушенного города.

332. Шалагинов, Н. Д. После войны /Н. Д. Шалагинов //Шалагинов, Н. Д. Верность Отчизне / Н.Д. Шалагинов. – Орел, 2000.-С.184-194

ПОМОЩЬ БРАТСКИХ РЕСПУБЛИК И ОБЛАСТЕЙ.

333.Будков, А. Д. Братская помощь/А. Д. Будков //Будков, А. Д. Орловская область в годы Великой Отечественной войны (22 июня 1941 года – 9 мая 1945 года) / А. Д. Будков. - Орел-Курск,1999.- С.175-179.

334.Жумасултанов, А. Шефство трудящихся Казахстана над Орловской областью в восстановлении народного хозяйства в годы Великой Отечественной войны/ А. Жумасултанов. – б / м., б/г.-12с.

335.Поможем восстановить Орловскую область!: Сб. статей. - Пенза, 1943.- 32с.

Братская помощи трудящихся Колымы в восстановлении освобожденной Орловщины.-С.1-4, 28-32.

336. Помощь населению Орловской области, пострадавшему от немецких оккупантов //Воронежская область в Великой Отечественной войне. - Воронеж,1948. - С.45-48.

Помощь трудящихся Воронежской области одеждой, продуктами питания, предметами домашнего обихода.

ТЫЛ - ФРОНТУ

337.Арутюнян, Ю. В. Советское крестьянство в годы Великой Отечественной войны. 2-е изд., доп./ Ю.В. Арутюнян. - М.:Наука,1970.-466с.

Статистические материалы по сельскому хозяйству области за 1941-1945 годы на страницах 46, 54, 135, 231, 389-398, 401-411, 423-443.

338.Будков, А. Д. Патриотизм церкви в военные годы /А. Д. Будков // Будков, А. Д. Орловская область в годы Великой Отечественной войны (22 июня 1941 года – 9 мая 1945 года) / А. Д. Будков. - Орел-Курск,1999.- С.189.

339.Будков, А. Д. Патриотическое движение орловчан/А. Д. Будков // Будков, А. Д. Орловская область в годы Великой Отечественной войны (22 июня 1941 года – 9 мая 1945 / А.Д. Будков. - Орел-Курск,1999.- С.180-189.

340.Помощь фронту// Память о подвиге. Российская Федерация. Орловская область. Сводный том / Сост. В.А. Пирогов, В. Я. Воробьева. – Орел ,1998. – С.193-195.

341.РСФСР - фронту. 1941-1945.Документы и материалы. - М.: Сов. Россия,1987.- 383с.

Эвакуация ряда колхозов и совхозов в другие районы, выпуск сельскохозяйственной продукции для фронта районами области(С.-62, 65, 66, 79, 186, 341, 352).

342.Рудаков, П. Н. Труженики Орловской области - сражающимся войскам /П. Н. Рудаков // Битва на Курской дуге: Сб.-М.,1975.-С.166-171.

УВЕКОВЕЧЕНИЕ ПАМЯТИ ВОИНОВ,ПОГИБШИХ НА ОРЛОВЩИНЕ.

343.Андреева, Г. К. "Глазуновка"/ Г. К. Андреева, Олейник В. В. // Андреева, Г. К. По огненной дуге: Путеводитель по памятным местам Курской битвы/ Г.К. Андреева, Олейник В.В. - Харьков,1977.- С.51-56.

344.Андреева, Г. К "Орел" -"/ Г. К. Андреева, Олейник В. В. // Андреева, Г.К. По огненной дуге: Путеводитель по памятным местам Курской битвы/ Г. К. Андреева, Олейник В. В. - Харьков,1977.- С.56-60.

О памятниках, установленных в честь воинов ,погибших при освобождении.

345. Аникановский мемориальный комплекс «Вечная слава». – Орел, 1987. – 7с. – фото.

Создание и открытие мемориала в с. Аниканово.

346. Богуславский, Г. А. Вечным сынам Отчизны: Памятники Великой Отечественной войны/ Г. А. Богуславский. - М.: Сов. Россия, 1975.-670с.

Фотографии двух памятников воинам-освободителям в Глазуновке и Орле. -№№ 8,253.

347. Вечные звезды памяти нашей// Земля Орловская. История и современность: Фотоальбом. – Тула, 1992. – с. [нумеров].

Орловщина в годы Великой Отечественной войны, увековечивание памяти павших.

348. Война в граните: Путеводитель по мемориальным и памятным местам Великой Отечественной войны 1941-1945гг. Орловской области /Сост. А.Т. Гладких. – Орел, 2000. – 87с.

349. Майоров, Г. Н. Без вести пропавшим не считать/ Г. Н. Майоров. - Тула: Приок. кн. изд-во, 1985. -87с..

О работе Красных следопытов по установлению имен погибших летчиков на территории области в 1941-1943гг. О боевом пути авиаэскадрильи "Нормандия-Неман".

350. Память о подвиге. Российская Федерация. Орловская область . Сводный том / Сост. В. А. Пирогов, В. Я Воробьева. –Орел :Орелиздат, 1998. – 672 с.

Сведения о состоянии захоронений в период Великой Отечественной войны на территории Орловской области на страницах 7-15.

351. Федоров, С. И. Кривцовский мемориал/С. И. Федоров //Федоров, С. И. Архитектурные образы Орловщины. – Тула, 1982.- С.77-82. История создания памятника.

352. Федоров, С. И. Мемориальные ансамбли Орловщины: (Памятники боевой, трудовой и литературной славы)/ С. И. Федоров. - Орел, 1985.-23с.

353. Федоров, С. И. Мемориалы Орловщины/ С. И. Федоров // Федоров, С. И. Эпоха, памятники, люди. Автобиография архитектора/ С.И. Федоров. – Орел, 2001. – С.339-357.

354.Федоров, С. И. Разрушение Орла оккупантами/ С. И. Федоров // Федоров, С. И. Очерки архитектуры Орла/ С. И. Федоров. - Тула,1992.- С.38-40.

О памятниках героям войны.

г. ОРЛ

355.Власова, О. П. Имени героя-генерала/ О. П. Власова // Власова, О. П. Орловские бульвары и скверы/ О. П. Власова. - Тула, 1988.- С.47-49.

356.Власова, О. П Комсомольский сквер/ О. П. Власова // Власова, О. П. Орловские бульвары и скверы/ О. П. Власова. - Тула, 1988.-С.52-55.

357.Власова, О. П. Сквер Танкистов/О. П. Власова// Власова, О. П. Орловские бульвары и скверы/ О. П. Власова. - Тула, 1988.-С.44-47.

358.Л. Н. Гуртьеву [памятник]// Подвиг народа. Памятники Великой Отечественной войны. 1941-1945. 2-е изд., доп. /Сост. В. А. Голиков. – М.,1984 – С.207-208.

359.Музей-диорама "Орловская наступательная операция". - М.: Сов. Россия, 1985.

Даны карты наступательной операции, воинских захоронений на территории области.

360.Огненная дуга: Туристская схема. Всесоюзн. маршруты. - М.: Геодезиздат, 1977.-[1л].

Памятники воинам, погибшим за освобождение города

361.Сквер танкистов в Орле// Подвиг народа. Памятники Великой Отечественной войны. 1941-1945. 2-е изд., доп. /Сост. В. А. Голиков. – М, 1984. – С.54-55.

362.Федоров, С. И. Разрушение Орла оккупантами/ С. И. Федоров //Федоров, С. И. Очерки архитектуры Орла /С. И. Федоров. -Тула,1992.- С.38-40.

О памятниках героям войны.

363.Шавырин В. Прорыв на Зуше/ В. Шавырин //Мир и музей. – 2002. - №7. – С.130-131.

О музей-диораме.

МЕМОРИАЛ УБИТАЯ ДЕРЕВНЯ **(д. Колпачки Урицкого района)**

364. Кузьмин, А. Священные камни: Фотоальбом /А. Кузьмин, Г. Лазарев. – Орел, 1994. – 160с.

365. Лазарев, Г. Живые камни/ Г. Лазарев // Лазарев, Г. Трояновка / Г. Лазарев. – Орел, 1999. – С.35-44.

366. Мемориал "Убитая деревня": Буклет. - Тула:Приок.кн.изд-во,1991.

367. Мемориал "Убитая деревня". – Орел: Орловская правда, 1995. – 16с.

БИБЛИОГРАФИЯ

368. В боях и в труде. Указатель литературы /Сост. И. Самодурова, Г. Шевелева. -Орел: Кн.изд-во,1963.-35с.

369. В годы Великой Отечественной войны (1941-1945) // Орловская область. Общие работы об Орловской области. История Орловской области: Библиографический указатель / Сост. И. И. Самодурова. – Орел, 1978. – С.64-75.

370. Огненная дуга: Рекомендательный библиографический указатель /Сост. Л. К. Андреева, И. А. Беляева, З. С. Вишневская, В. Г. Конева, М. А. Куприна, Т. В. Петрова, К. Н. Шапошникова. – Курск, 1984. – 65с.

371. Огненная дуга: Рекомендательный библиографический указатель. – Вып.1.– Белгород, 1983. – 62с.

372. Огненная дуга: Рекомендательный библиографический указатель. – Вып.2. - Белгород, 1994. – 86с.

373. Подвиг народа бессмертен (К 40-летию освобождения Орла и области от немецко-фашистских захватчиков): Рекомендательные списки литературы.-[Орел: Библиотека им. Н. К. Крупской, 1983] .-15с.

УКАЗАТЕЛЬ АВТОРОВ И КНИГ,ОПИСАННЫХ НА ЗАГЛАВИЕ.

- Азясский Н.Ф. - 256, 257
Александров С. С. - 238
Ананьев И.М. – 227, 228
Андреев А. - 47
Андреев И. - 301
Андреева Г. К. - 343, 344
Андреева Л. К. - 370
Андронников Р. Г. - 227,
Аникановский мемориальный комплекс «Вечная слава» - 345
Анищенко Е. - 258, 259
Анохин Н.И. - 97,98
Антипов Б.- 103, 322
Антонов Ф. М - 17.
Антохин В.В.- 120
Арутюнян Ю. В.- 337
Ашихмина Т.Н.- 323, 324
Баграмян И. Х.- 48, 49, 88, 121
Балакин Ю. Н.- 101, 292, 293
Баринов Д.М.- 122
Барсукова И.Е.- 102
Батов П.И.- 50,123,181
Белкин И.М- 79
Беляев Ю.- 51
Беляева И.А.- 370
Белявский В.А.- 124
Бережной И.И.- 29
Бернотенас В.В- 207.
Бессмертный подвиг- 125,302
Бирюзов С.С.- 30,52
Битва за Москву- 21
Битва на Курской дуге- 49,74,342
Битва на Огненной дуге - 126

- Битва под Курском – 143, 157
- Богатырев З. А. - 260
- Богуславский Г. А. - 346
- Бочкарева Н.- 41
- Брянский фронт- 140
- Будков А. Д.- 1, 2, 31, 32, 56-58, 104,127,169, 219, 303, 316, 325, 333, 338,
- 339
- Буков К. И. - 21, 84
- Быковский И. Т- 55
- Была война- 98, 116
- В боях за Орел - 3
- В боях и в труде - 368
- В огне трех войн - 187
- В пламени сражений - 95
- Валит Ю. З. - 182
- Васенков В. И. - 183
- Вдали от Родины - 317
- Века над Окой – 306
- Великая Отечественная война: краткий исторический справочник – 170,
- 172
- Великая Отечественная война Советского Союза 1941-1945 – 148, 188
- Великая Отечественная война Советского Союза 1941-1945:
Энциклопедия – 201-203
- Верт А. - 105
- Ветров А. А. – 221
- Вишневская З. С. - 370
- Вишняков И. А. – 239, 240
- Власова О. П. – 355-357
- Возрождение прифронтовых и освобожденных районов СССР в годы
Великой Отечественной войны 1941-1945 - 326
- Война в граните –348
- Воробьев В. - 327
- Воробьева В. Я. –8,16, 42, 48, 53, 54,109,115,131,136,137, 150,154,
158,159,163,167,168,178,179,251,263,278,282,292, 304, 327,340,350
- Воронежская область в Великой Отечественной войне - 336

Воронежский добровольческий - 55
Всегда впереди - 215
Высоков В. Г. - 18
Высоцкий И.Ф. - 220
Габоу С. - 128
Гавриков Ф.К. - 129
Гвардейская танковая - 220
Герои Советского Союза - 305
Гладких А.Т. - 348
Глубоцкий М.И. -152
Говорят погибшие герои - 63
Голиков В.А. – 358, 361
Голубев А.А. - 17
Голубова А.Н. - 144
Гольцова А. - 262
Горб М.Г. - 99
Горбатов А. В. – 130, 131,184
Горбов Е. К. - 17
Горлов С. А. - 7
Город Орел - 103
Городу Орлу 400 лет - 7
Горчаков П. А – 185
Горшков А. П. - 263.
Гречко А. А. - 35
Гудериан Г. – 33,44
Гудзь П.И. - 186
Гунали В.С. - 17
Гуревич С. Я. - 43
Давыдов П. М. - 214
Давыдов П. Н. - 187
Дандыкин Т. К. – 264,265
Данишевский И. М. – 181, 184,186, 235,252
Дементьев В. Д. - 152

Дёмин Н.С - 241
Джанджгава В. Н. - 222
Дивизия первого салюта - 213
Доманк А. – 59,132
Дорогой мужества - 189
Дорофеев Э.Д. – 125, 302
Дорошенко В.М. – 79, 95
Дударенко М.Л. - 153
Дунаев П.Н. – 133, 215
Елисеев В.Т. -153
Елисеенко Д.К. – 60,190
Еременко А.И. - 34
Ерёмин В.П. - 306
Еровой Ф.М. - 61
Еськов Д. П. - 64
Ефимов А. Н. - 242
Ефремов С. И. - 17
Жоффри Ф. - 251
Жуков Г.К. - 171
Жуков Ю. – 62, 223
Жумасултанов А. - 334
Жутиков А. – 134,135
За землю родную - 307
За рекою, за Неруссою - 266
Заветам отцов верны - 4
Зайцев В. И. - 231
Залесский А. И. - 267
Замыслов А. - 191
Засов И.А. - 318
Захарик Е. - 103
Захаров Н. - 6
Зашибалов М. А. – 43, 136
Зварцев А. М. - 226

- Зверства немецко-фашистских захватчиков - 106
- Зеболов В. А – 34,140.
- Земля Орловская. История и современность – 6, 347
- Зенина А. Н. - 268
- Змитртенко В.Н. - 152
- Иванов А.Г. - 64
- Ильицкий Б. Н. - 183
- Ингор Н. Л. - 308
- Иноземцев Н.Н. - 138
- История военного искусства -151
- История Великой Отечественной войны Советского Союза 1941-1945 -
175
- История второй мировой войны 1939-1945 - 35
- Казаков М. И. - 139
- Калачев В. - 173
- Калужская энциклопедия. - 41
- Каплинский В.М. - 17
- Карвялис В. - 208
- Карпов А. - 141
- Карташев Л.С. - 216
- Касаткин М. А. - 295
- Катанов В – 6, 315
- Киреева О.В - 269
- Кирсанов Н. А. - 232
- Кирсанов С.А. – 17, 103
- Книга памяти - 8
- Книга памяти Орловского района и Орловской области - 9
- Князьков А.С. - 257
- Ковалев Ф. В. - 65
- Козин Н. Д. - 90
- Колесников А. – 142
- Колоколов М. - 103
- Колтунов Г.А. – 174
- Конева В.Г. - 370

Коновалов В.А. – 192,310
Коновалов Н.М. - 310
Корзников А.И. - 233
Корнев А.С. - 144
Кравцов В. - 94
Краеведческие записки – 40, 112, 135, 262, 293
Кривицкий А. – 164, 270
Кривошеев Г.Ф. - 5
Крупченко И.Е. – 227, 228
Крутых Л.Т. - 8
Крылов А.И. - 243
Крюченкин В. Д. - 91
Кубарев В.Н. - 244
Кудреватых Л. - 66
Кузнецов В. А. - 64
Кузьмин А. - 364
Кузьмин А.Ф. - 7
Кузьмин В.К. 7, 17
Куприн Г. –271
Куприна М.А. - 370
Курская битва- 192
Курсов П.И. – 217, 218
Лазарев Г. – 82, 364, 365
Лапонов А. А. – 67,193
Лаптев Ю. - 272
Лежнев И. - 113
Лелюшенко Д. Д. - 36
Лившиц Я. Л - 224
Ликас А. Л. - 209
Логунова Т. А. - 273
Лопухов И. П. – 133,215
Лукашин В. - 252, 253
Лукин Ю. П. – 144

Майоров Г. Н. – 194, 225, 349
Макашов А. – 68-70
Макухин М. Е. - 220
Макушев А.Ф – 125, 302, 314.
Маликов А.И. - 8
Малышева И.С. - 19
Мальков Д. К. – 195
Мамошина В. М. - 119
Маркин И. И. - 176
Марковичева Л. Н. - 37
Мартынов М -- 274, 296-298.
Мартынова Н.С. – 10
Матросов А- [320]
Мацияускас Й. - 210
Медведев И.Г - 17.
Меж колосьев и трав - 82
Мельников А.Л. – 11, 38, 39, 145-147
Мемориал «Убитая деревня» - 366, 367
Мещеряков В.С. - 12
Мионов И.К - 17.
Митрофанова А. В. - 144
Москаленко К.С. – 92
Мосякин И.Я. - 317
Мотырев Г. - 71
Музалев И.Н. – 72, 275, 311
Музей-диорама» Орловская наступательная операция» - 359
Мурзаев Н. – 196,197
На берегах Быстрой Сосны – 51, 191, 301
На Курской битве - 226
На огненных рубежах Московской битвы - 199
Наше наследие - 96
Не уйдет из памяти война - 12
Незримого фронта солдаты - 294

- Некрасова А.С. - 8
- Нестеренко А. И. – 93,177
- Нехай А.Л. - 319
- Новиков Н.Н. - 73
- О борьбе орловских партизан с немецко-фашистскими захватчиками - 276
- О злодеяниях немецко-фашистских захватчиков в городе Орле и Орловской области - 107
- О неотложных мерах по восстановлению хозяйства в районах, освобожденных от немецкой оккупации – 321
- Огненная дуга – 360, 370-372
- Они участники великой войны - 144
- Оденков А. Ф. - 108
- Олейник В.В – 343, 344.
- Орлиное племя – 5, 13
- Орлов И. - 200
- Орловская область. Общие работы об Орловской области - 369
- Орловская область в годы Великой Отечественной войны (1941-1945г.г.) - 14
- От Москвы до Берлина - 173
- Очерки истории Орловской организации КПСС - 15
- Очерки о Великой Отечественной войне 1941-1945 – 86
- Память о подвиге - 8,16, 42, 48, 53,54,109,115,131,136,137,150, 154,158,159,163,167,168,178,179, 251,263,278, 282, 292, 304, 327, 340,350
- Паротькин И. - 94
- Партизанские были - 277
- Пархоменко П. Я. - 279
- Патенков И. М - 17.
- Пережогин В. А. - 280
- Перелыгин В. А - 281.
- Перечнев Ю. Г. - 153.
- Пильков Н.И. - 8
- Пирогов В.А. -8,16,42, 48, 53, 54,109,115,131,136,137,150, 154,158,159,163,167,168,178,179,251, 263, 278, 282,292,304,327, 340, 350

Плотников Ю.В. -74
Победа - 164
Под знаменем Великого Октября – 17
Подвиг народа - 361
Подвиг народа бессмертен - 373
Подвиг пермских танкистов - 71
Подвиг ратный, подвиг трудовой - 18
Подвиг тыла - 329
Подорожный Н.А. - 155
Поможем восстановить Орловскую область - 335
Пономарев В. А. - 17
Пономаренко П. К. - 283
Постановление 4-й орловской областной конференции комсомола - 110
Потапов В.В. - 8
Потемкин Ф.Г. -106
Провал операции «Цитадель» - 181,184,186, 235, 252
Прорыв подготовленной обороны стрелковыми соединениями – 60,190
Прозектор Д. М. - 156
Пустовалов Б. М. - 75
Пухов Н.П. - 76
Родин Г. – 234, 235
Родичев Н. - 312
Рокоссовский К.К - 179.
Романовский Н. – 77, 320
РСФСР-фронту.1941-1945. Документы и материалы - 341
Ростков А. - 229
Рощин И.И. - 329
Рудаков П.Н. - 342
Рыжкин Г.В. – 111,313
С боями до Эльбы - 43
Самодурова И. И. – 368,369
Сандалов Л. М. – 44,78
Саран А. - 112

- Сарычев Ф.М. - 220
Сатроненков Д. - 18
Сборник Орловского церковного историко-археологического общества -
117
Секирин М.К – 79, 89, 95.
Сибиряки-гуртьевцы-гвардейцы - 198
Скосырев П. - 113
Славное двадцатилетие - 19
Смекалов А.Ф. – 60,190.
Смирнов Е.И. - 160
Смирнов И.Ф - 14.
Соболев Н.И - 20
Советские партизаны - 289
Советские танковые войска – 227, 228
Соколов Д.В. - 245
Соловьев Б.Г.- 174
Сообщения советского инфромбюро – 114, 161, 286
Сорокин К.А. – 45, 80
Сорокин К. Л.- 80
Сорокина А.А. – 119
Социологический бюллетень - 10
Стариков В. – 162, 236
Старых Т. Н. - 115
Стельмах В. Н. – 287, 299
Стрельников Н. П. - 17.
Стрехнин Ю.В. - 81
Так добывалась победа - 237
Таленский Н. А. - 3
Телегин К.Ф. - 163
Теремов А.П. - 204
Тетерев Н. – 116, 288
Тимашева Т. - 117
Тимофеев В.А. - 205
Тимофеев Н. А. – 83, 205

Тимохович И. В. - 246
Тимошенко С. К. – 21, 84
Тихоненко Б. Л. - 329
3-я гвардейская танковая - 226
Тропкин Н.В. - 289
Труды Московского института народного хозяйства - 20
1418 дней войны - 149
Ускова В. Н. – 328
Федин К. В. - 164, 329
Фефелов В.И. – 8,14, 22
Федоров О. К - 330
Федоров С.И. – 331, 351-354, 362
Филимонов В. Я. - 41
Фирсанов К.Ф. - 290.
Фомичев М. - 165
Фролов П.И. – 125, 302, 314
Хелемский Я. – 85, 86
Хромов С. С. - 283
Цветков В. - 300
Цырфа С.П. - 199
Чаборина Е. В. - 8
Чаров С. - 23
Чарова Г. - 23
Чечельницкий Г. А. – 247-249
Чтобы жить - 166
Шавырин В. – 363
Шаги Великой Победы - 152
Шалагинов Д. – 24-27, 315, 332
Шапошников М.К. – 220
Шапошникова К.Н. – 370
Шевелева Г.М - 368
Шеляков Н.А. - 46
16-я воздушная - 250

Шорохов А.С. - 8
Шли на битву партизаны - 291
Шполянский Н. Я. - 43
Штеменко С. Н. - 167
Щеглов Д. - 118
Щекотихин Е.Е. – 28, 87, 100, 206, 211, 254, 255
Щербаков А.М. - 95
Эвентов А. - 296
Ющук И. И – 230
Яковлев П. А. - 119
Якубовский И. И. - 180
Якубсон О. - 96
Яцовскис Е. Я. - 212

ГЕОГРАФИЧЕСКИЙ УКАЗАТЕЛЬ

Александрова д. - 114
Александровка с.- 221
Алешковичи с. - 114
Алешок д. – 114
Аниканово с. Мценский район - 345
Апальково с. Болховский район - 3
Барковичи д. - 114
Бежин луг - 85
Бежица г. - 127
Бежичи д. – 114
Берлин – 36, 173
Болхов г. – 71, 78, 114, 153, 174, 195, 214, 252
Болховский район – 8, 11, 21, 54, 59, 60, 74, 97, 121, 157, 177, 190, 225, 232, 234, 235, 237, 246, 253
Борилово с. Болховский район - 165
Борки с. Верховский район - 222
Брянск г. – 33, 44, 127, 249
Брянская область – 258, 259, 264, 268, 291
Брянский район - 29
Бугры д. - 114
Васильевка с. - 114
Верховский район – 8, 55, 77, 84, 225.
Воин с. – 114
Воронежская область - 336
Глазуновка п. – 63, 186, 250, 343, 346
Глинное с. - 114
Глазуновский район – 8, 18, 61, 220, 241, 297
Гнилец с. Кромской район – 222
Гольшино п. - 114
Гольшино с.- 114
Горки д. - 114
Городище с. Болховский район - 98
Городище с. Урицкий район - 262
Дмитровск г. – 44, 50, 66, 72, 123, 153, 181, 272
Дмитровский район – 8, 18, 47, 266, 311, 312
Днепр река 147
Должанский район – 8
Елец г. - 30, 52, 76
Ефремов г. – 38
Жиздра г. – 114
Жирятино с. - 61
Жуковка д. - 114

Журиничи д. - 114
 Зайцево с. - 114
 Залегощенский район – 8, 11, 77, 182, 218
 Зелепуговка п. - 114
 Злынь с. Болховский район – 165, 234
 Знаменский район – 8, 30, 253
 Знаменское д. - 114
 Зуша река – 3, 39, 43, 363
 Калиновка д. - 114
 Калошичи д. - 114
 Карачев г. - 114
 Карбовка д. - 114
 Карловка с. - 114
 Клинцы г. - 114
 Кокаревка с. – 114
 Колпачки д. Урицкий район – 364-367
 Колпны п. – 56, 57
 Колпнянский район – 8, 106, 225, 297
 Корсаковский район - 8
 Косоржа г. - 57
 Краснозоренский район - 8
 "Красный Октябрь", колхоз - 114
 Кривцово с. Болховский район - 43, 98, 351
 Кромской район – 59, 61, 79, 220, 241
 Кромь г. – 44, 221, 243
 Крутое д. - 114
 Кубань с. – 114
 Курск г. - 246
 Лески д. - 320
 Ливенский район – 8, 21, 84, 111, 301, 313
 Ливны г. – 29, 30, 52, 65, 76, 96, 123, 153
 Лимовое д. – 114
 Литовская ССР – 208, 209
 Ловутино д. - 114
 Лугань с.- 114
 Лыково д. - 114
 Людиново г. - 114
 Малоархангельск г. – 116, 153, 186, 250, 272
 Малоархангельский район – 8, 79, 220, 241, 288, 297
 Малоросово д. - 114
 Москва г. – 34, 36, 44, 45, 173, 280, 283
 Мурачевка с. - 114
 Мценск г. – 43-46, 58, 68-70, 78, 80, 85, 114, 144, 153, 214, 221, 224, 227,
 229
 Мценский район – 8, 11, 18, 87

Навлинский р-н. – 114, 258
 Невдольское с. - 114
 Нижняя Залегощь д. - 114
 Никифорово д. - 114
 Новая Погощь с. - 114
 Ново-Никольское с. - 114
 Новодеревеньковский район – 8, 21, 84
 Новозыбков г. - 114
 Новосиль г. – 64, 153
 Новосильский район – 8, 11, 21, 84, 182, 218, 225
 Олешня река - 3
 Ольговка д. - 114
 Орел г. – 6-8, 14, 19, 22, 33, 34, 36, 37, 44-46, 52, 64, 78, 85, 117, 118, 124, 128, 129, 130, 133, 141, 143, 144, 146, 147, 153, 174, 176, 180, 184, 219, 221, 223, 224, 227, 229, 234, 238, 240, 242, 250, 252, 258, 270, 293, 303, 308, 322, 331, 346, 354-357, 361, 362
 Орловка д. - 114
 Орловский район – 8, 11, 59, 182, 218, 309
 Павловский п. - 114
 Паниковка разъезд - 114
 Первый воин с. Мценский район - 62
 "Победа" колхоз - 114
 Подгородняя Слободка д. - 114
 Покровский район - 8, 106, 114, 207
 Прага – 36
 Прохоровка с. - 120
 Рогово с. - 114
 Рубча с. - 114
 Свердловский район – 8
 Свободная жизнь д. - 114
 Селечни с. - 114
 Семеновка д. - 114
 Семцы с - 114.
 Сетуха с. Залегощенский район – 213, 217
 Собакино д. Залегощенский район - 83
 Солтановка с. - 114
 Сосоково п. - 221
 Сосковский район - 8
 Спасское – Лутовиново с. Мценский район – 85, 86
 Сталинград г. - 36
 Становой Колодезь с. Орловский район - 221
 Степь с. Урицкий район - 222
 Сукремль с. - 114
 Сычевка д. - 114
 Тим река - 79

Тросна п. – 81, 272
Троснянский район – 8, 79, 266
Трубчевск г. - 114
Тулянский п. - 114
Урицкий район – 8, 82, 225, 230, 237, 244
Урицкое с. Урицкий район – 222, 232
Устарь д. - 114
Утаковка д. - 114.
Ушаково д. - 114.
Фатеж п. - 57
Фошня река - 79
Хвастовичи с. - 114
Хорошее д. - 114
Хотынец п. – 53, 78, 121, 238, 252
Хотынецкий район – 8, 237, 253
Цветынь д. Володарский район - 262
Чегодаево с. Болховский район - 98
Шаблыкинский район – 8, 18, 67
Шахово с. Урицкого района - 165
Щигры п. – 57
Югославия - 317
Юдино д. Малоархангельский район - 73

СОДЕРЖАНИЕ

ОТ СОСТАВИТЕЛЯ.....	3
ОБЩИЕ РАБОТЫ.....	4
ОРЛОВЩИНА В НАЧАЛЕ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ.....	8
БОИ НА ТЕРРИТОРИИ РАЙОНОВ И ИХ ОСВОБОЖДЕНИЕ.....	10
ЕЛЕЦКО-ЛИВЕНСКАЯ ОПЕРАЦИЯ (декабрь 1941г)	14
БОИ У С. КРИВЦОВО (февраль-март 1942 г.).....	15
ОРЛОВЩИНА В ПЕРИОД ВРЕМЕННОЙ ОККУПАЦИИ	16
ОРЛОВСКАЯ СТРАТЕГИЧЕСКАЯ НАСТУПАТЕЛЬНАЯ ОПЕРАЦИЯ (12 июля-18 августа 1943).....	18
ОСВОБОЖДЕНИЕ Г. ОРЛА	23
БОЕВОЙ ПУТЬ ЧАСТЕЙ И СОЕДИНЕНИЙ	24
16 -я ЛИТОВСКАЯ СРЕЛКОВАЯ ДИВИЗИЯ	27
129-я ОРЛОВСКАЯ КРАСНОЗНАМЕННАЯ ОРДЕНА КУТУЗОВА СТРЕЛКОВАЯ ДИВИЗИЯ.....	28
БРОНЕТАНКОВЫЕ ВОЙСКА	29
30-й УРАЛЬСКИЙ ДОБРОВОЛЬЧЕСКИЙ КОРПУС 4-й ТАНКОВОЙ АРМИИ	30
ВОЕННО-ВОЗДУШНЫЕ СИЛЫ	31
ЭСКАДРИЛЬЯ "НОРМАНДИЯ-НЕМАН"	33
ПАРТИЗАНСКОЕ ДВИЖЕНИЕ НА ОРЛОВЩИНЕ.....	33
ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ПОДПОЛЬЕ	37
ГЕРОИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА – УРОЖЕНЦЫ ОБЛАСТИ	39
ОРЛОВЦЫ НА ФРОНТАХ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ.....	40
ВОССТАНОВЛЕНИЕ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА НА ОРЛОВЩИНЕ	41
ПОМОЩЬ БРАТСКИХ РЕСПУБЛИК И ОБЛАСТЕЙ	42
ТЫЛ – ФРОНТУ	43
УВЕКОВЕЧЕНИЕ ПАМЯТИ ВОИНОВ, ПОГИБШИХ НА ОРЛОВЩИНЕ.....	43
г.ОРЕЛ	45
МЕМОРИАЛ "УБИТАЯ ДЕРЕВНЯ"(д.Колпачки Урицкого района)	46
БИБЛИОГРАФИЯ	46
УКАЗАТЕЛЬ АВТОРОВ И КНИГ, ОПИСАННЫХ НА ЗАГЛАВИЕ	47
ГЕОГРАФИЧЕСКИЙ УКАЗАТЕЛЬ	59
СОДЕРЖАНИЕ.....	63

Подписано в печать 04. 07. 2003 г. Формат 60 x 84 ¹/₁₆.
Бумага офсетная. Усл. печ. л. 4.
Тираж 500 экз.

Отпечатано в ООО Издательский Дом «ОРЛИК»
302028, г. Орел, ул 7-го Ноября, 3/5.
Тел./факс: (0862) 76-17-15, тел.: (0862) 43-18-44.

